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• Aumentan
presupuesto de
microcréditos para
este año.

DURANGO, DGO.- 

“Solamente con impulso a las
empresas, a la gente que se la juega
por nuestro Durango, lograremos el
desarrollo que buscamos”, manifestó
Toño Ochoa en la toma de protesta
del Comité del Fondo de
Consolidación para las
Microempresas (FOCMED), encargado
de la autorización de los créditos
para el Municipio.

Se apoyará a todos los sectores
porque estamos conscientes del
impacto de la pandemia, dijo al
precisar que a finales de este mes
comenzará la disposición de créditos. 

En la sesión se informó que para la
primera entrega había una bolsa de
800 mil pesos, pero el presidente
anunció que le invertirá un millón de
pesos más, y que el 80 por ciento de
los créditos se destinarán a las
mujeres, debido a su importante
papel en la economía y en el marco
del mes rosa.

Por su parte Valeria Gutiérrez
Velasco, directora de Fomento
Económico, destacó que esto
responde a integrantes de
organizaciones como la Cámara
Nacional del Comercio en Pequeño
(Canacope), quienes podrán comprar
sus mercancías para Navidad. 

En el marco de dicha sesión, quedó
lista la Comisión de Fomento
Económico del Cabildo, en donde los
regidores se sumaron a las acciones
emprendidas por el presidente para
la reactivación económica de todas
las familias.

Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Lunes 10 de octubre del 2022

Activamos la economía en Durango:
Toño Ochoa



LUNES 10 DE OCTUBRE DEL 2022 3WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LOCAL

• El Gobernador
firmó un convenio para
concretar proyectos en
beneficio de los 39
municipios de la
entidad. 

DURANGO, DGO. 

Hacer bien las cosas y de forma
transparente, se garantiza que
lleguen beneficios a nuestra gente
para que les cambie la vida, destacó
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal tras firmar un acuerdo con
la Congregación Mariana Trinitaria
para que regrese a Durango y se
acerquen obras prioritarias a cada
región de la entidad, que ayudarán a
abatir los rezagos y la pobreza.

La presidenta del Consejo de
Administración de Congregación
Mariana Trinitaria (CMT), Érika Leyva
Mendoza, mencionó que este
acuerdo fue posible gracias a la visita
del Mandatario Estatal a Oaxaca,
“recibimos a Esteban Villegas, quien
se acercó con toda la humildad del
mundo a tocar nuestra puerta para
conocer los proyectos con los que
podía trabajar para bien de su estado
en los 39 municipios”, con finalidad
de potenciar experiencia y recursos
públicos.

Al signar un convenio con la

Congregación y tomar protesta de los
integrantes de la Comisión
Interinstitucional de Desarrollo
Social, el gobernador Esteban
Villegas Villarreal comentó que, en
coordinación con la titular de la
Secretaría de Finanzas, se decidió
solicitar el adelanto del Fondo de
Aportaciones para la Infraestructura
Social –FAIS-, “con la mezcla que
hagamos de recurso FAIS ustedes van
a hacer su obra, por supuesto
coordinados con el Gobierno del
Estado”.  

Así mismo, el Jefe del Ejecutivo,
precisó que se tiene que buscar la
forma de no dejar nada inconcluso,
por lo que les reiteró que existe la
mejor disposición de brindar la
asesoría necesaria y por lo pronto, se
realizarán acciones como la
conservación y rehabilitación de
caminos rurales en coordinación con
la Secretaría de Comunicaciones y
Transportes (SCT), para que los
alcaldes vayan planeando sus
proyectos a través de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas.

De igual manera, el Director
General de Congregación María
Trinitaria, David Leyva Mendoza,
reconoció que, por la invitación de
Villegas Villarreal, ellos están en
Durango, para echar andar
proyectos que contribuyan
para abatir la
pobreza.

La titular de la

Secretaría de Bienestar Social, María
del Rocío Rebollo Mendoza, detalló
que los retos a enfrentar son
grandes, sin embargo, es prioritario
para el Ejecutivo del Estado y la
Secretaría a su cargo, propiciar una
sinergia para acompañar a los
presidentes municipales en el diseño,
la gestión e implementación de obras
y acciones focalizadas acorde a cada
situación e ir sacando de la pobreza
a quienes se encuentran en ella.  

En tanto, el Coordinador de Gestión
Gubernamental, Jesús Salazar Ibarra,
manifestó que, con este convenio
de colaboración, los
Ayuntamientos y el Gobierno del
Estado tendrán la oportunidad
de potenciar sus inversiones en
obras de infraestructura y por
ende, incrementar las metas,
proyectos y propósitos
planteados; además de
atender de manera
consistente a los diversos
grupos comunitarios en
materia de alimentación
salud, vivienda,
educación y seguridad.

Por lo que, el alcalde
capitalino Antonio
Ochoa, a nombre de sus

homólogos de los demás municipios,
agradeció al Gobernador y le reiteró
que, ellos como presidentes
municipales van a apoyar para
demostrar a los duranguenses que sí
se puede salir adelante y ser un
Gobierno exitoso.

Más obra y equipamiento para Durango y sus municipios

En equipo con Mariana Trinitaria 
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• Las niñas y niños
deben estar en las escuelas,
formándose y gozando sus
derechos.

DURANGO, DGO.- 

Es urgente establecer acciones
gubernamentales y sociales que permitan
prevenir y eliminar el trabajo infantil, además
de tener un diagnóstico  real del problema
que se vive en la entidad, consideró la
diputada Sughey Torres Rodríguez.

Por ello, presentó un punto de acuerdo en el
que se exhorta al Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (INEGI), a fin de que se
concreten y publiquen los nuevos resultados
de la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil
(ENTI); en beneficio de un mejor diseño de
políticas públicas en la materia.

“Aunque no existe una solución única para
eliminar el trabajo infantil,  se requiere buscar
la participación de los diferentes actores
sociales para encontrar y establecer
alternativas que atiendan el fenómeno de una
manera integral y transversal”, puntualizó en
la sesión ordinaria.

En este sentido, consideró que las niñas y
niños deben estar en las escuelas, formándose
y gozando de la cobertura de sus derechos;
donde bajo ninguna justificación tendrían
que estar trabajando, en perjuicio de su
educación, salud y pleno desarrollo.

Frente a sus compañeros diputados, informó
que las estadísticas para Durango, según
cifras oficiales del INEGI, muestran que al
2019 la tasa  de trabajo infantil de niñas,
niños y adolescentes, entre 5 a 17 años de
edad, era del 7.9 por ciento.

Sin embargo, dijo que ante la crisis
epidemiológica del Covid-19, el INEGI tuvo
que modificar sus programaciones de censos
y estudios estadísticos, por lo cual no se
cuenta con registros más recientes, que
debieran haberse publicado en 2021.

De acuerdo con la Organización
Internacional del Trabajo, el trabajo infantil
es todo aquel que priva a niñas, niños y
adolescentes de su potencial y dignidad, que
resulta perjudicial para su desarrollo físico y
psicológico.

Exhortan al INEGI publicar resultados de la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil

Urgen acciones para erradicar  trabajo infantil:
Sughey Torres

• Nada aportan al
esclarecimiento de la verdad
un testimonio coartado por
las amenazas: Rocha Amaro

DURANGO, DGO. 

A nombre del Grupo Parlamentario del PAN,
el diputado Fernando Rocha Amaro presentó
la iniciativa de reformas al Código Penal del
Estado, para incorporar una agravante al
delito de amenazas  e incrementar las penas
cuando se ejecute en contra de una víctima o
contra algún testigo dentro de un
procedimiento penal.

“La distorsión que se llega a propiciar en un
procedimiento por las posibles amenazas a
víctimas o testigos, desvirtúa por completo la
labor de impartición de justicia que debe ser
ejecutada por parte del estado”, señaló al
realizar la ampliación de motivos de la
propuesta legislativa que se turnó a la
Comisión de Justicia para que sea analizada
por los legisladores.

En este sentido, Rocha Amaro explicó que
las penas aumentarán en una mitad cuando
la amenaza sea dirigida en contra de una
víctima, ofendido o testigo dentro de un
procedimiento penal.

“El valor probatorio que pueda tener todo

testimonio, es nulo si no se realiza de manera
libre y espontánea. Poco y nada aportan al
esclarecimiento de la verdad un testimonio
coartado por las amenazas que se lleguen a
ejercer sobre los testigos o sobre la misma
víctima”, indicó el representante popular.

Al respecto, destacó que los delitos solo
pueden ser sancionados de manera efectiva,
si las pruebas aportadas por las partes y
testigos, se desahogan con la libertad y
legalidad debida.

De esta manera, cuando una persona que
participa como testigo dentro del trámite
para el esclarecimiento de posibles actos
delictivos, resulta amedrentada puede, por la
presión que sobre su persona se llega a
ejercer, participar de manera deficiente en
contra o a favor de alguna de las partes
dentro del procedimiento respectivo, a
consecuencia de la coacción que se ejerce
sobre la misma.

Agregó que, el informe sobre “Situación de
los Derechos Humanos en México”, elaborado
por la Comisión Interamericana de Derechos
Humanos,  establece que el país requiere
adoptar medidas de protección específicas
para las víctimas, sus familiares, sus
representantes, testigos, peritos, defensores
y defensoras que participen en la
investigación o búsqueda de justicia cuando
estén en riesgo; por ello impulsa las reformas
al Código Penal del Estado.

Cuando sea en contra de una víctima o algún testigo de un procedimiento penal

Plantean incrementar penas
por delito de amenazas
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*Legisladores no
deben basarse en solo
la opinión de grupos
minoritarios 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

El Arzobispo de Durango, Faustino
Armendáriz, se pronunció en contra
de la legislación al vapor en temas
tan importantes como los de género
e incluso criticó las relajadas
ideologías que promueve la
legalización de las drogas y la falta

de seguridad y políticas públicas que
generan depresión y suicidio.

El jefe de la grey católica en
Durango, al marchar por la mujer y
la vida manifestó que no se puede
legislar un tema como el aborto legal
con la opinión solamente de grupos
minoritarios, "lo que se tiene que
hacer, es escuchar la voz del pueblo",
el día que escuche la voz del pueblo,
se tendrá una opinión real del tema
del matrimonio igualitario, de la vida
y cualquier otro tema, y será
realmente legítima la decisión en ese
momento.

El jerarca católico manifestó
también su inconformidad por el

trabajo que se ha hecho
legislativamente para decir sí a las
drogas (marihuana) y eso es muy
malo".

Consideró que todo aquello de la
ideología de género,
lamentablemente genera muerte.

En el tema de los suicidios,
consideró que también es un tema
muy lamentable y en este caso
reconoció que está generado por
circunstancias diversas, pero
también tiene que ver una política
pública, que es el cuidado de la
familia, la vida, la seguridad y
depresión que causa el ambiente de
violencia que se está viviendo.

Aborto, suicidio y drogas, alarman a la iglesia

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.- 

Cientos de feligreses católicos y
asociaciones Provida iniciaron la
marcha por "la mujer y la vida" en las
calles del centro de la ciudad de
Durango. Con ello rechazan el aborto
legal y la violencia.

Vestidos de blanco, los ciudadanos
partieron caminando de la esquina
que hacen las calles Cuauhtémoc y
20 de Noviembre, con una gran luna

de frente dónde se pronunciaron a
favor de la mujer y de la vida.

Al frente del contingente encabezó
el Arzobispo de Durango, Faustino
Armendáriz junto con algunos
dirigentes de asociaciones civiles que
están a favor de la vida.

Fue una marcha pacífica que reunió
a cientos de personas, mujeres,
hombres, niños, adolescentes,
jóvenes, que pedían el respeto a la
vida y el rechazo a las ideologías que
al final de cuentas, promueven la
muerte.

Con globos blancos y azules
llegaron hasta la zona de la catedral,
dónde se dieron algunos
pronunciamientos para contrarrestar
iniciativas que tienen que ver el
aborto legal y que son promovidas
en el Congreso del estado por
algunos grupos, y tampoco están a
favor de la adopción de hijos entre
parejas del mismo sexo, como
tampoco estuvieron nunca de
acuerdo con el matrimonio
igualitario.

Cabe mencionar que esta marcha

Marchan a favor de
la vida y de la mujer
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• Inspección y
atención a líderes de
tianguis, Mercado
Gómez Palacio y
comercios ambulantes

DURANGO, DGO.-

Para mantener la casa ordenada,
limpia y segura como lo impulsa
Toño Ochoa, el Juzgado Cívico inició
una ruta de inspección entre
comerciantes del Mercado Gómez
Palacio y Centro Histórico, previo a la
celebración de muertos en la capital. 

El director de Inspección Municipal,
Ubaldo Salazar Chávez, y el juez
Mario Pozo Riestra dialogaron con

líderes de comerciantes para
favorecer las buenas prácticas que
incentiven la derrama económica
propia de la temporada. 

El juez cívico dijo que se está
invitando a los presidentes de las 52
Juntas Municipales a comenzar la
limpieza de panteones en los
poblados.

Asimismo, aplicando la buena
vecindad, mediadores del juzgado
administrativo acuden a las
comunidades para conocer la forma
en que conviven los pobladores en
estas celebraciones. 

Pozo Riestra señaló que estos
acercamientos preventivos se
realizan con el propósito de lograr
una celebración digna de los fieles
difuntos.

Durango, ejemplo de
casa limpia y segura
con sus comerciantes:
Toño Ochoa
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• Motociclistas de
todo el país
contribuyen a
donación de 1.3 MDP
al CECAN de Durango;
se transparentará uso
de este recurso, afirma
el Gobernador de
Durango

DURANGO, DGO.- 

Con el único fin de prevenir y
ayudar a las mujeres en un tema tan
difícil sobre la lucha contra el cáncer,
el gobernador Esteban Villegas
Villarreal y su esposa, Marisol Rosso
Rivera, recibieron un donativo de 1.3
millones de pesos de la campaña
"Estafeta Contra el Cáncer", que
reunieron motociclistas de todo el
país y en la que el Ejecutivo Estatal
también contribuyó.

La presidenta del DIF Estatal,
Marisol Rosso, agradeció esta
aportación monetaria, en la que
también sumó esfuerzos el
Gobernador y que será destinada
para apoyar a las mujeres en su
atención y tratamientos en el Centro
de Cancerología de Durango
(CECAN), “el tema de la prevención
del cáncer de mama no es solamente
en octubre sino todos los días”.

Todos tenemos un mismo fin,
ayudar a las mujeres en un tema tan
importante, recalcó Marisol Rosso,
tras reiterar su compromiso de
trabajo con todos los que hicieron
posible este evento, además de
manifestar su alegría, ya que es la
primera vez que sale sorteado

Durango en este programa nacional,
organizado por los clubes de
motociclistas.

El Jefe del Ejecutivo, recalcó la
importancia de hacer conciencia
sobre la prevención y detección
temprana del cáncer, “porque la
mujer es el motor de muchas cosas,
de la vida, a la mujer hay que
cuidarla desde que nace por todo lo
que representa, porque cuando la
mujer no está en la casa o cuando ya

no está, se desarticula la familia, es
muy importante en la sociedad”.

Dio a conocer que en la entidad
existen más de 5 mil comunidades
alejadas y de difícil acceso con menos
de 100 habitantes, por lo que el
Gobierno del Estado tiene un gran
reto, de llevar servicios de salud a
estos lugares, como a cada rincón de
Durango; "no vamos a descansar
hasta que logremos que disminuya el
tema de muerte por cáncer de

mama”, destacó Esteban Villegas, al
agradecer al presidente de
motociclistas, Ismael Castillo y a
todos los que contribuyeron de otros
estados por el importante donativo
para salvar la vida de muchas
mujeres.

Esteban Villegas se comprometió a
transparentar el uso de este
donativo, ya que se informará a la
ciudadanía en qué fue utilizado,
como una premisa de su gobierno de

rendir cuentas a la sociedad.
El presidente de "Biker Amigos de

Durango" e integrante del motoclub
Centauros, Ismael Castillo, agradeció
el apoyo de las autoridades y
mencionó que, en esta ocasión, le
tocó a Durango recibir la “Estafeta
Contra el Cáncer”, asimismo, entregó
un reconocimiento a la doctora Olga
Patricia Alanís Quiñones, por su
lucha contra el cáncer y el apoyo de
más de ocho años a la rodada rosa.

Reciben Marisol y Esteban donativo
nacional de Estafeta Contra el Cáncer
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• Acuerdan con
empresarios locales,
descuentos para
enchular hogares.

DURANGO, DGO.- 

A través de descuentos en
materiales para las viviendas, Toño
Ochoa implementa estrategias en
apoyo a la gran familia de Durango.

Así lo dio a conocer Jesús González
Smith, titular del Instituto Municipal

de la Vivienda con el acuerdo
alcanzado entre esta dependencia y
cinco ferreteras locales.

“Dicha alianza beneficia tanto a las
familias duranguenses como el
impulso al consumo local”, enfatizó.

Además, reconoció la apertura e
interés del sector empresarial por
unir alianzas con el presidente Toño
Ochoa para ofrecer más alternativas
a los duranguenses en la adquisición
de material de vivienda, de una
forma más flexible, cuidando el
bolsillo de las familias duranguenses. 

“Los descuentos oscilan entre el 5

hasta el 40% de descuento en
materiales como; tinacos, cisternas,
pintura, impermeabilizante y
calentadores solares por mencionar
algunos del amplio catálogo que
manejan”, puntualizó González
Smith. 

“Es muy importante que sepan que
existen diferentes marcas, con
características específicas y cada uno
cuenta con una garantía que lo avala,
entregamos materiales a bajo costo,
pero con la seguridad que va
garantizada su durabilidad”,
puntualizó el titular.

Van descuentos en ferreterías gracias al pacto municipal
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Para prevenir
suicidio,
empresas deben
observar las
emociones de
sus trabajadores

POR MARTHA CASAS

Durango, Dgo.- El presidente de los
Jóvenes CANACO, Hugo Montiel,
manifestó su preocupación por el
número de suicidios que se han
registrado en el año y donde
desafortunadamente más de la
tercera parte son jóvenes de 18 a 29
años, las empresas también deben
observar el comportamiento de sus
trabajadores.

El líder juvenil empresarial instó a
los gobiernos a que inviertan más en
el tema de Salud Mental, pero
también a que puedan trabajar
haciendo sinergia entre las
instituciones y convocando la
sociedad civil a participar en esto.

Anotó que en el último corte que
tienen registrado se hablaba de
alrededor de 130 suicidios que es una
cantidad similar a la que se tenía el
año pasado, sin embargo, se sabe que
alrededor del 35% o quizá un poco
más, son jóvenes que decidieron
tomar está alternativa equivocada.

El suicidio es un tema que puede
prevenirse si se trabaja en conjunto
y deben existir mecanismos efectivos
para cualquier edad.

Profundizó que ese llamado
también tiene que ver con el tema
empresarial, dado que se pueden
establecer algunos filtros en las
empresas, desde donde se puede
observar el comportamiento de los
trabajadores,  por ello es importante
que se tenga un área de atención
psicológica que pueda dar
contención en los establecimientos.

Por MarthaCasas
Durango, dgo.
El presidente de la Cámara Nacional

de la Industria Panificadora en
Durango, Fernando Flores Gómez,
señaló que ante el incremento del
costo de los insumos, el pan de
muerto también tendrá un precio al
público mayor que el año pasado, por
el orden de 20 o 25%.

El líder panificador explicó que en
cuanto a los precios del pan de
muerto indicó que
desafortunadamente en relación al
año pasado, sí se va a dar un
incremento en el precio final al
público, así como a lo largo del año
se ha dado un incremento en el resto
de los productos de la industria
panificadora.

De esta manera se calcula que se
pueda encontrar piezas de pan de

muerto económicas que vayan desde
los 15 pesos y en muchos casos hasta
los 100, dependiendo del tamaño y
lugar donde se adquiera.

Añadió que en esta temporada se
empieza a generar un poquito más
de producción e ingreso, sobre todo
porque hay una demanda
importante con festivales que tienen
que ver con las tradiciones, cómo es
el Día de Muertos.

Sin embargo, para este sector se
ubica un tema de competencia
dispareja sobre todo cuando se habla
de centros comerciales que empiezan
a ofertar el producto a precios muy
bajos y temporadas muy tempranas,
y del total de demanda ellos se llevan
cuando menos el 40%.

A lo que queda de demanda por
cubrir por el sector formal, hay que
restarle todos aquellos informales
que aparecen muchas veces en las

calles ofertando un producto
también a menor costo porque no
tienen que cubrir gastos como los
locales formalmente establecidos, es
decir, no tributan, no pagan sueldos,
entre muchas otras cosas.

Y la verdad de las cosas es que
siguen las proporciones muy
similares en el tema de los
informales, y esta temporada del
año, es cuando también empieza a
florecer esa informalidad, aseveró.

Pero lo anterior obliga a ser
creativos, implementar estrategias y
ofertar los productos para mantener
vigentes las empresas.

Indicó que ya suman algunos años
en los que no se realizan los
festivales donde de partida el pan de
muerto en eventos públicos, cómo
les llegaron los en algunos gobiernos
municipales en el pasado. Esa -dijo-
era una buena oportunidad,

preservaba las tradiciones, pero
también a la que los industriales

panificadores colocaran sus
productos.

Hasta 20% más caro el pan de muerto
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GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Tras las lluvias registradas en la
zona, el director de Salud Municipal,
José Antonio Adame de León,
informó que se reactivan los trabajos
de fumigación contra el mosquito
transmisor del dengue en el
municipio.

Comentó que, pasado el temporal
lluvioso, se está trabajando en una
ruta muy bien definida “traemos un
compromiso de la alcaldesa Leticia
Herrera, de que Gómez Palacio esté
totalmente sin moscas y mosquitos”.

Mencionó que la instrucción de la
Presidenta Municipal está dando
frutos gracias a dos factores muy
importantes: que los trabajos se
están realizando de manera
coordinada con la Secretaría de Salud

y que, debido a los constantes
cambios en el clima, los mosquitos y
moscas van muriendo.

Entre las colonias atendidas a la
fecha se encuentran Las Rosas, el
Campestre, El Consuelo, Santa Rosa,
Tierra Blanca, 5 de Mayo, Rubén
Jaramillo, Trincheras, López Portillo
y gran parte del centro, además del
Panteón Municipal; en los días
próximos se estará trabajando en las
comunidades rurales.

Para finalizar, señaló que las
recomendaciones a seguir a la hora
de la fumigación son las
acostumbradas: mantener puertas y
ventanas abiertas para que el
producto pueda colarse a las casas y
atacar a los insectos que se
encuentren en su interior.

Retoman Salud Municipal y Secretaría
de Salud acciones de fumigación
contra mosquitos y moscas 

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

La alcaldesa Leticia Herrera Ale,
presidió la reapertura de la Deportiva
Dagoberto "Cachito" Aguilera del
ejido Seis de Octubre.

En compañía del síndico Jaime
Alonso Aguilera García y regidores,
además del secretario del
Ayuntamiento, Vicente Reyes Solís,
se efectuó el acto formal con el que
se reintegra este espacio deportivo al
servicio de los habitantes de esta
comunidad. La mencionada unidad
deportiva fue cerrada a principios del
2020 con motivo de la pandemia del
COVID, misma que fue abandonada
por la administración saliente.

Al día de hoy, la presidenta Leticia
Herrera Ale, comentó que la
intención de esta reapertura es la de
fomentar en los jóvenes el deporte,
brindándoles espacios dignos donde
puedan practicar su deporte favorito. 

En estas instalaciones, se cuenta
con una cancha de fútbol Soccer
profesional que está equipada con
pasto sintético, campo de béisbol,
cancha de usos múltiples y área con
ring para la práctica del box.

Dentro de la deportiva, resaltan
también las pistas de ciclovía,
trotapista, así como espacios y
aparatos para los adultos mayores
como lo es la gerontogimnasia,

contando también con las debidas
instalaciones hidráulicas y sanitarias
de calidad.

En razón de esta ocasión especial
de reapertura, la edil gomezpalatina
invitó a los habitantes del Seis de
Octubre y ejidos aledaños, a visitar la
deportiva y formar parte de este
cambio para fortalecer el tejido social
que tanto daño ha sufrido en los
últimos años; también les exhortó a
que, juntos, de la mano con la
Presidencia Municipal, se trabaje
para mantener estos espacios
limpios y dignos para que puedan
seguir operando por muchos años
más.

Regresa la unidad deportiva al servicio de
los habitantes del ejido Seis de Octubre
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*Esteban reitera su
respaldo y gestión a los
municipios
*Buscan eliminar
discriminación por
orientación sexual
*Concluye con éxito
curso de medidas de
seguridad en maquinaria
agrícola
*Justo cuando México
vive la peor crisis de
inseguridad de su

historia
*El Rey del Cash
*La Lectura
*Durante más de 2 mil años
*La Preguntilla
Con el objetivo de escuchar las necesidades

que tienen los 39 municipios de la entidad, se
llevó a cabo la Primera Jornada Estatal de
Coordinación y Vinculación encabezada por el
gobernador Esteban Villegas Villarreal.

XXXXX
Se debe garantizar la protección de los

derechos de las personas de la comunidad
LGBTQI+ y evitar toda forma de
discriminación y violencia, especialmente
contra trans y género diverso; ya que todos los
duranguenses deben ser tratos con respeto,
consideró la diputada Marisol Carrillo Quiroga.
Lo anterior, al presentar la iniciativa de
reformas a la Ley Estatal de Prevención y
Eliminación de la Discriminación, que busca
establecer el concepto de crimen de odio con
motivos de homofobia, transfobia y bifobia

XXXXX
Con la finalidad de fomentar en los

estudiantes la aplicación inmediata de nuevos
conocimientos que les sean de utilidad para su
futura actividad profesional, la Facultad de
Agricultura y Zootecnia (FAZ) de la Universidad
Juárez del Estado de Durango, perteneciente al
campus Gómez Palacio y que dirige el Dr. Cirilo
Vázquez Vázquez, en colaboración con la
empresa Agro Equipos Productivos (AGROESA),
distribuidor de tractores McCormick, ofertó a
la comunidad estudiantil el curso teórico-
práctico “Conocimientos básicos, calibración y
medidas de seguridad en maquinaria agrícola”.

XXXXX
La diputada federal Paloma Sánchez Ramos

afirmó que México vive la peor crisis de
inseguridad de su historia, porque no solo la
violencia aumenta, también el Estado de
Derecho ha desaparecido.

Al intervenir, desde tribuna, en el análisis del
Cuarto Informe de Gobierno, la integrante del
Grupo Parlamentario del PRI subrayó que este
año es el más violento para el periodismo
mexicano; 15 periodistas han sido asesinados
en el 2022 y 40 en lo que va del sexenio.

XXXXX
Promete convertirse en el libro más leído en

los últimos tiempos en México. “El rey del
cash”, escrito por la periodista Elena Chávez,
revela pasajes oscuros del presidente López
Obrador y su círculo cercano de colaboradores,
que se convertirían en el tema de conversación
en las próximas semanas.

“Este es un testimonio sobre los 18 años que
viví cerca del presidente López Obrador, al ser
pareja de su entonces jefe de prensa César
Yáñez. Ellos dos son los protagonistas de esta
historia llena de traiciones políticas,
ambiciones personales, infidelidades, abusos
laborales, corrupción y autoritarismo. Mi
propósito es evidenciar como el poder ha sido
el gran amor y la obsesión de López Obrador y
como el odio y el resentimiento ha sido el

alimento que lo sostiene. Cuento aquí a detalle
como los operadores del presidente
consiguieron durante mucho tiempo miles de
millones de pesos para cumplirle a su jefe, y de
paso también se sirvieron con la cuchara
grande. Los mexicanos tienen derecho a
conocerla verdadera cara de la nueva mafia del
poder, o mejor dicho, de la secta del poder.

Que vea quien quiera ver, y escuche quien
quiera escuchar: Elena Chávez.

Por escribir ese libro, y en un intento de evitar
su publicación, la periodista h asido
amenazada en diversas ocasiones. Yo ya pedí
mi ejemplar, porque yo sí quiero ver y quiero
escuchar lo que ella tiene que decir.

XXXXX
La Lectura nos vuelve peregrinos, Nos aleja

del hogar, pero lo más importante, nos da
posada en todas partes.

XXXXX
Durante más de 2 mil años, la gente escribió

con barritas de plomo. De ahí viene la idea
errónea de que es venenoso morder un lápiz.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Según el sapo la
pedrada” 

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

GÓMEZ PALACIO, DGO.- 

Unos 25 jóvenes alumnos del
séptimo semestre de la carrera de
Ingeniería Ambiental del Instituto
Tecnológico Superior de Lerdo (TEC-
Lerdo) realizaron un recorrido en
tranvía, desde la citada institución
hasta el pozo número 7-B del
municipio de Gómez Palacio para
conocer el proceso de cloración de
esta fuente de abastecimiento.

El director general del Sideapa,
Francisco Escalera, mencionó que
estos jóvenes universitarios se
convirtieron en los primeros en tener
la oportunidad de conocer la labor
que, por instrucciones de la
presidenta Leticia Herrera, realiza el
sistema operador de agua potable de

Gómez Palacio para llevar agua de
calidad a los hogares
gomezpalatinos.

Detalló que la Alcaldesa tiene gran
interés de que, a través de la
coordinación de Cultura del Agua del
Sideapa, se cree conciencia entre los
niños y jóvenes del municipio en
torno al cuidado y preservación del
vital líquido, con miras a lograr que
generaciones futuras puedan
disfrutar de un mejor servicio y
tratamiento del agua.

Los jóvenes del TEC de Lerdo
recibieron una plática por parte de la
coordinadora de Cultura del Agua en
su misma institución y
posteriormente un recorrido en el
Tranvía del Ayuntamiento
gomezpalatino, mostrándose en todo
momento interesados en el proceso
de potabilización del agua para

consumo humano y riego.
Francisco Escalera mencionó que la

invitación está abierta para todos

aquellos alumnos universitarios que
deseen conocer más detalladamente
la ardua labor que el Sideapa, junto

con el departamento de Cultura del
Agua, desarrollan para valorar y
preservar el recurso hídrico.

Muestra Sideapa labores de potabilización del agua a alumnos del ITSL



Detenido por
allanamiento
de morada

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Elementos de la Policía Estatal
detuvieron a  Roberto, de 27
años de edad, quien fue
señalado de haberse introducido
a un domicilio sin autorización
alguna, con las claras
intenciones de robar.

Roberto fue detenido en una
vivienda ubicada en la colonia El
Refugio, de Gómez Palacio, luego
fue puesto a disposición de la
Vicefiscalía Región Laguna,
donde ya se integra la carpeta de
investigación correspondiente.
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Preso que se fugó de la cárcel de
Cieneguillas, en Zacatecas, es
originario de Durango.

Las autoridades del vecino estado,
luego de la fuga de al menos siete
presos del penal de Cieneguillas,
dieron a conocer sus fotografías, los
nombres, orígenes y delitos por los

cuales se encontraban cumpliendo
una sentencia en dicho penal.

Uno de los que logró darse a la fuga
es Natividad Alvarado García o José
Manuel Rivera García, de 40 años de
edad, originario del municipio de
Mapimí, Durango. Este sujeto se dio
a la fuga el pasado sábado, a través
de un muro para posteriormente
subir a un vehículo.

El duranguense ingresó al penal el
20 de abril del 2021 por el delito de
privación de la libertad o secuestro,

y está siendo buscado por tierra y
por aire, junto con los otros seis reos
que escaparon. 

Las autoridades de Zacatecas
solicitan a la población estar alerta,
así como contactar a la Secretaría de

Seguridad Pública en caso de tener
información del paradero de alguno
de ellos.

Preso que se fugó
de Cieneguillas es
de Durango

Grave motociclista
impactado por auto

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Al Hospital General de Lerdo,
ingresó con traumatismo
craneoencefálico severo Jonathan
Omar Lozano Luna, de 19 años de
edad, vecino de la colonia Ejido La
Loma.

Lesión que se causó el sábado a
las 20:30 horas, cuando  conducía
una motocicleta de la marca
Honda, color rojo, por la localidad
de San Jacinto hacia La Goma,
ambas del municipio de Lerdo, y al
llegar al entronque del segundo
poblado en mención fue
impactado por un vehículo del
cual se desconocen sus
características, así como la
identidad del conductor, ya que
lejos de auxiliarlo se dio a la fuga.

Luego del accidente Lozano
Luna, fue trasladado al hospital
antes citado, donde su estado de
salud se reporta como delicado.

Por Martín Saúl Ceniceros
Durango, Dgo.
Un varón de 58 años de edad, de

nombre José Ángel Báñales Regalado,
vecino de la colonia José Guadalupe
Rodríguez, de esta ciudad capital, fue
encontrado sin vida en su domicilio.

El hoy finado presentaba golpes en
la cara y escoriaciones en diferentes
partes del cuerpo.

Fue la noche de este sábado, 08 de
octubre, a las 23:30 horas, cuando se
recibió un reporte al C5 indicando

que al interior de un domicilio de la
colonia antes mencionada se
encontraba el cuerpo sin vida de
José, a quien se le apreciaban a
simple vista heridas en el rostro y
escoriaciones en diferentes partes
del cuerpo.

El Agente del Ministerio Público
ordenó el levantamiento y traslado
del cuerpo al Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
necropsia de ley.

Sobre este caso, un familiar del hoy

occiso declaró a las autoridades que
José Manuel, desde el 7 de octubre
llegó a su domicilio presentado las

lesiones antes descritas y fue hasta
la noche de este domingo que lo
encontraron sin vida.

Lo matan a golpes en su casa 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El Agente del Ministerio Público
adscrito a la Vicefiscalía Región
Laguna, logró que un Juez de Control
y Enjuiciamiento, mediante
procedimiento abreviado sentenciara
a Oswaldo Moreno Gómez, de 36
años de edad, originario de Gómez
Palacio, Dgo., por su responsabilidad
en el delito de feminicidio, cometido
en agravio de quien en vida
respondiera al nombre de Brenda
Iliana Rosales Orozco, de 36 años de
edad, quien falleció a causa de
anoxemia por estrangulamiento.

Los hechos ocurrieron el pasado 06
de octubre de 2021, cuando
familiares de la ahora occisa se
presentaron a la Vicefiscalía Región
Laguna, para solicitar el
acompañamiento a un domicilio en
el fraccionamiento Bosque Real, de
Gómez Palacio, lugar al que Brenda
hizo referencia de acudir desde el 1
de octubre.

Fue la Policía Investigadora de

Delitos (PID), que se constituyeron en
el inmueble donde al interior de una
habitación en construcción
localizaron el cuerpo sin vida de
Brenda, el Agente del Ministerio
Público ordenó su levantamiento y
traslado al anfiteatro de aquella
Vicefiscalía, para la necropsia de ley
correspondiente y donde
posteriormente se determinó la
causa formal de su deceso.

Por otra parte, se logró la captura
en flagrancia de Oswaldo, quien
quedó a disposición del Ministerio
Público, que logró reunir todos los

elementos de prueba y argumentos
jurídicos que fueron suficientes para
demostrar la culpabilidad de Moreno
Gómez al privar de la vida a la
víctima.

Fue el pasado 04 de octubre, que el
Juez de Control y Enjuiciamiento
dictó  por medio de un
procedimiento abreviado, fallo
condenatorio a Oswaldo Moreno
Gómez por su responsabilidad penal
en el delito ya señalado,
sentenciándolo a 43 años y 8 meses
de prisión, así como al pago de una
multa de 523 mil 968 pesos.

Asesinó y encobijó cadáver de su pareja; recibe 43 años de prisión 
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Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Los restos óseos, al parecer de una
mujer, fueron encontrados en Gómez
Palacio la mañana del sábado, a las
11:35 horas.

El hallazgo de restos óseos fue
localizado aproximadamente a 200
metros del tramo de terracería que
conduce del ejido El Fénix hacia el

bulevar Jabonoso, de Gómez Palacio.
Se precisó que los restos pueden ser
de una persona del sexo femenino
que se hallaba envuelta en una
cobija gris y tenía una playera de
tirante gris, una playera de cuello
“V” color azul, un pantalón de
mezclilla y un top amarillo.

El Agente del Ministerio Público
ordenó el levantamiento y traslado

de los restos óseos al Servicio Médico
Forense (SEMEFO), para realizar los
estudios antropológicos y de
genética para su identificación.

Cabe mencionar que el rescate de
los restos óseos se realizó en
coordinación con el Grupo Vida, con
quiénes se ha estado trabajando en
la búsqueda de personas
desaparecidas.

Encuentran restos óseos 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La Secretaría de Seguridad Pública
a través de la Subsecretaría de
Prevención Social y Participación
Ciudadana invitan a la ciudadanía
a participar en la Feria de Paz,
donde de manera transversal las
instituciones del gobierno
municipal, estatal y federal,
emprenden una campaña de
desarme voluntario, encabezada
por la Secretaría de la Defensa

Nacional, sin pregunta alguna al
ciudadano que acuda, además se le
entregará una compensación
económica según el tabulador
marcado.

Dentro de estos eventos estarán
módulos interactivos de las
dependencias, donde se invita a
niños, a llevar sus juguetes bélicos
para ser intercambiados por
juguetes lúdicos, estas actividades
estarán en la Plaza IV Centenario
del 11 al 14 de octubre; participe, la
seguridad es una responsabilidad
entre autoridades y sociedad.

Emprenden campaña
de desarme voluntario

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Jesús Contreras Zapata, de 59
años de edad, originario de la
localidad Dolores, de Gómez
Palacio, Dgo., perdió la vida a
consecuencia de las heridas que
sufrió al ser atropellado por un
auto.

El accidente ocurrió el domingo, a
las 20:00 horas, cuando Jesús

caminaba por la carretera federal
Jiménez-Gómez Palacio, y al llegar
al entronque del  poblado de su
residencia, trató cruzar dicha
carretera y fue impactado por un
vehículo de la marca Nissan, línea
Versa, modelo 2018, color blanco,
conducido por Alberto, de 29 años,
quien fue detenido por elementos
de la Guardia Nacional y puesto a
disposición del Ministerio Público,
por la responsabilidad que le
resulte.

Fallece hombre al ser
atropellado 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección de
Seguridad y Protección Ciudadana de
Gómez Palacio detuvieron a Diego
Alejandro y Brayan de Jesús, de 18 y
21 años de edad respectivamente,
por el delito de robo a una farmacia
ubicada sobre la avenida Victoria,
entre las calles Ocampo y Juárez, de
la zona Centro.

Fue la empleada del negocio quien
solicitó el apoyo de los elementos,
quienes logran detener a los
presuntos ladrones cuando trataban
de darse a la fuga, asegurándoles
varios artículos que presuntamente
sustrajeron.

Los presuntos delincuentes fueron
puestos a disposición del  Ministerio

Público, para que se proceda
conforme a derecho.

Capturan a dos sujetos por robo de farmacia 



El gobernador de
Sinaloa, Rubén Rocha
Moya, entregó tarjetas
del Bienestar del
programa del
Bienpesca a
pescadores y
pescadoras de
Mazatlán.

AGENCIAS
SINALOA

El gobernador de Sinaloa, Rubén
Rocha Moya, entregó tarjetas del
Bienestar del programa del
Bienpesca a pescadores y pescadoras
de Mazatlán, luego de que el viernes
hizo lo mismo en Altata, Navolato.

En compañía del coordinador
general de los Programas para el
Bienestar, Carlos Torres el
mandatario estatal anunció que a mil
216 pescadoras, pescadores y

empacadoras de nuevo ingreso se les
depositarán 7 mil 200 pesos del
Bienpesca federal, para mil 216
pescadoras, pescadores y
empacadoras de nuevo ingreso.

Además, informó que los
beneficiarios recibirán 3 mil 600
pesos del complemento que otorgará
el Gobierno del Estado, denominado
Bienpesca estatal, por lo que en total
los 30 mil beneficiarios de este
programa en el estado recibirán diez
mil 800 pesos de apoyo.

Las autoridades estatales
informaron que por primera ocasión,
y en respuesta al compromiso hecho
por el gobernador Rocha, alrededor
de 300 mujeres trabajadoras de
distintas empacadoras, también
gozarán de este apoyo económico,
pues igualmente forman parte de la
actividad de la pesca y acuacultura.

“Yo fui el gobernador que propuse,
le pedí al presidente que me ayudara
con un subsidio para la gasolina de
los ribereños, me dijo te cambio, no
quiero dar subsidio, vamos dándoles
un apoyo adicional al Bienpesca,

nada más le ponemos peso a peso, tú
un peso y yo otro peso, y estuve de
acuerdo. Y como dice Carlos vamos a
ser el único estado que haga esto.

Rocha Moya precisó que su
gobierno continuará la misma
política de bienestar que mantiene el
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador, de ayudar a
los más pobres con apoyos directos,
sin intermediarios, y no como
ocurría en el pasado, cuando los
beneficios no llegaban a la población.

Destacó que, a través de
programas, como el de Adultos
Mayores, las becas Benito Juárez para
estudiantes, las becas para personas
con discapacidad, los sinaloenses
reciben de manera directa alrededor
de 12 mil millones de pesos, para el
apoyo a su economía familiar.

Por su parte, el secretario Técnico
del Gabinete, Carlos Torres, reconoció
que fue el gobernador Rubén Rocha
quien pidió personalmente a López
Obrador el complemento del
Bienpesca, el cual representa una
derrama adicional de 108 millones

de pesos, aportados a partes iguales
entre la Federación y el Gobierno del
Estado de Sinaloa.

“Aquí quisiera reconocer la labor
del gobernador, porque fue
justamente él quien le planteó al
presidente contar con un apoyo para
la gasolina, un subsidio, y el
presidente le dijo que subsidio no,
pero que pudiéramos dar un
complemento directo, de la misma
manera que se entrega el apoyo. Y
quisiera mencionar que Sinaloa es el
único que va estar recibiendo este

complemento para llegar a 10 mil
800 pesos el apoyo.

Finalmente también reconoció la
voluntad del mandatario estatal para
sumarse a otros programas del
Gobierno Federal, como la
universalidad de Programa de Apoyo
a Personas con Discapacidad, que
anteriormente atendía a jóvenes
hasta 29 años, y que ya se amplió
hasta los 64 años, pues a partir de los
65 años, los beneficiarios entran al
padrón del Programa de Adultos
Mayores.

Rubén Rocha incluye a empacadoras
en el programa Bienpesca
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La paciente dio a
conocer que inició el
padecimiento el
pasado 26 de agosto y
presentó síntomas
como fiebre súbita,
ardor y hormigueo en
piernas y brazo 

Agencias
COAHUILA 

Coahuila detectó un caso de virus
del Oeste del Nilo en una joven de 18
años de edad, residente del
municipio de Acuña, en colaboración
con la Secretaria de Salud del estado
y el Departamento de Salud del
estado de Texas.

La paciente dio a conocer que inició
el padecimiento el pasado 26 de
agosto y presentó síntomas como
fiebre súbita, ardor y hormigueo en
piernas y brazo derecho, náuseas y
vómito.

Fue ingresada al Hospital

Metodista de San Antonio, Texas, por
presentar complicaciones
respiratorias, se le aplicó la prueba
del Virus del Oeste del Nilo, a la que
resultó positiva, además de ser
diagnosticada con el Síndrome de
Guillain Barre y trombo embolia
pulmonar.

La joven se encuentra estable en su
domicilio en Acuña, bajo supervisión
médica. El Virus del Oeste del Nilo
Occidental pertenece a los arbovirus,
se  transmite por mosquitos
infectados entre humanos y
animales, incluidos pájaros, que son
el reservorio huésped del virus.

Es importante precisar que uno de
cada cinco pacientes que son
detectados presentan síntomas, y
uno de cada 150 llegan a presentar
gravedad.

La Secretaría de Salud exhorta a la
población a fortalecer las medidas
preventivas para la reproducción del
mosquito transmisor.

Es importante eliminar criaderos,
utilizar repelente, colocar
mosquiteros en domicilios y tapar
recipientes con agua.

Detecta en Coahuila
un caso del virus del

Oeste del Nilo



México es el tercer
país después de
Estados Unidos y
Alemania en recibir
solicitudes de refugio

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Al cierre de 2021, México se
convirtió después de Estados
Unidos y Alemania, en el tercer país
con más solicitudes de refugio en
todo el mundo, al rebasar la cifra de
130 mil recibidas; donde se destaca
la participación de las mujeres.

A través de la revista Movilidades,
Análisis de la Movilidad Humana,
la cual contiene el artículo ‘Mujeres
solicitantes de la condición de
refugio: cifras y características’, la
Unidad de Política Migratoria,
Refugio e Identidad de Personas de
la Secretaría de Gobernación da
cuenta de las principales cifras que
muestran la situación del refugio
en nuestro país, con la perspectiva
que enfrentan las mujeres, niñas,
niños y adolescentes solicitantes.

Por ejemplo, resalta que de 77 mil
688 niñas, niños y adolescentes
canalizados por la autoridad
migratoria en México durante
2021, procedían de países de
América Central 81.6 por ciento,
destacando Honduras y Guatemala,
otra proporción relevante fue la
constituida por las y los originarios
de América del Sur, 14.4 por ciento,
subrayando la procedencia de
Brasil y Haití.

Se refiere que las cifras de 2021
muestran un preocupante
incremento de 236 por ciento con
respecto a 2014, cuando ya se
contaba con una cantidad alta, al
pasar de 23 mil 096 a 77 mil 608
eventos de niñas, niños y
adolescentes en los flujos con
destino a Estados Unidos, de los
cuales 42.9 por ciento eran niñas y
57.1 por ciento niños; tan solo
entre enero y junio de 2022 se han
contabilizado 26 mil 737 eventos
con la misma distribución por sexo.

La condición de no
acompañamiento de niñas y niños
en tránsito irregular ha variado de
47.4 por ciento en 2014, 41.8 por

ciento en 2020, 19.2 por ciento en
2021 y 26 por ciento entre enero y
junio de 2022.

“Es probable que esta
disminución del porcentaje de no
acompañamiento se deba a
algunos patrones asociados a la
movilidad humana, por ejemplo, en
el caso de la integración de las
llamadas caravanas migrantes en
las cuales suelen viajar grupos
familiares completos”, señala el
estudio.

La mayoría de niñas, niños y
adolescentes canalizados por la
autoridad migratoria en México
durante 2021 procedía de países de
América Central (81.6 por ciento) y,
de ellos, 85.3 por ciento era de
Honduras y Guatemala; otra
proporción relevante era la
constituida por personas
originarias de países de América
del Sur (14.4 por ciento), de la cual
65.0 por ciento procedía de Brasil,
mientras que 3 por ciento provenía
del Caribe (de ellos[as], 80.7 por
ciento venía de Haití).

En el caso de las mujeres que se
encuentran en tránsito irregular
por México, los eventos de
presentación ante la autoridad
migratoria muestran un escenario
adverso luego de la pandemia de
Covid-19: mientras en 2020 hubo
17 mil 719 eventos de presentación
de mujeres, para 2021 la cifra
aumentó a 101 mil 467 eventos y a
51 mil 742 en lo que va de enero a
junio de 2022.

En 2021, cuando se registraron
más eventos, 77.1 por ciento de las
mujeres eran nacionales de
América Central y 9.6 por ciento del
Caribe.

Asimismo, se apunta que “la
región de América Latina y el
Caribe atestiguan nuevos récords
en los flujos migratorios con
destino a Estados Unidos, lo cual
tiene impacto en los países de
tránsito y en las dinámicas de los
procesos, lo cual ha dado lugar al
crecimiento exponencial de las
personas solicitantes de la
condición de refugiado”.

Dicha publicación busca
visibilizar de manera particular la
situación de las mujeres en el
contexto de movilidad.

El audio que desató el
reporte se obtuvo a las
21:43 horas del 8 de
febrero de 2019 y está
ligado a traficantes de
huachicol que vieron
afectados sus
ganancias

CIUDAD DE MÉXICO.- 

El presidente Andrés Manuel López
Obrador fue amenazado de muerte
por una unión de huachicoleros,
según informes del Ejército
Mexicano.

El audio que desató el reporte se
obtuvo a las 21:43 horas del 8 de
febrero de 2019.

Ejército detecta amenaza de
muerte a AMLO

“Supuestamente este viejo ya se
oye mucho que le van a dar piso al
presidente de la República [en
referencia a Andrés Manuel López
Obrador], nada más están fraguando
bien”, cita parte del audio detectado.

“Y continúa: Se unieron toda la
palomilla y pues ya le dijeron que se
arreglaran, pero el señor les dijo que
no, y creo que el señor ya tiene precio
su cabeza, por lo que se va a poner
color de hormiga, porque se metió
con quien no debía de haberse
metido”, agregan.

El informe estaría dentro de los
documentos hackeados a la
Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena) por parte del grupo
autodenominado Guacamaya.

Indagan plan de asesinato contra
AMLO

El informe se fechó el 10 de febrero
de 2019, tarjeta número 157 con
atención al subjefe de Inteligencia de
la Secretaría de la Defensa Nacional
(Sedena). El asunto: informar de un
audio de interés en torno al caso
Águila, narra El Universal.

Indican que la Defensa Nacional
investigaba a Sergio Águila
Luévanos, alias “El Capi”, quien era
capitán en retiro del Ejército,
especialista en electrónica de
aviación y secretario de Seguridad
Pública del municipio de Villa
Corona, en Jalisco.

“En agosto de 2019, El Capi fue
detenido y acusado de delincuencia
organizada, con la finalidad de
cometer acopio y tráfico de armas.
También detuvieron al teniente Jesús

Marcelo Chacón Patiño, alias
Tartamudo, a quien identificaban
como líder del grupo”, narra la nota
de El Universal.

Y que en el operativo se detuvo a
siete personas más y se realizó de
manera simultánea en los estados de
Sinaloa, Jalisco y la Ciudad de
México.

Huachicoleros en crisis
Se explica que el grupo criminal

estaba en crisis financiera porque
con la estrategia contra el
huachicoleo “no tienen dinero” y
empezaron a extorsionar y a robar,
pero eso sólo les alcanzaba para lo
más básico.

La cita es destacada en el breve
documento —de únicamente una
hoja— y en el punto D se afirma que
seguirán con la investigación de la
amenaza.
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México, tercer país con más solicitudes
de refugio al cierre de 2021

Guacamaya: Amenazan de muerte
a AMLO; Ejército detecta planes
de asesinato por huachicoleros
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CIUDAD DE MÉXICO.- 

Los diputados federales del Partido
Revolucionario Institucional,
encabezados por nuestro
coordinador, Rubén Moreira Valdez
reconocemos la gran trayectoria de
Manuel Aguilera Gómez, gran priista

que trasciende, dejando un gran
legado como servidor público.

Su trabajo como legislador,
funcionario público y catedrático,
siempre aportó por el bien de México
y sus ciudadanos. Como miembro del
PRI, con su labor en Comité Ejecutivo
Nacional y el Comité Directivo
Estatal de la ahora Ciudad de México,

se distinguió por ser un hombre de
acuerdos y apertura. 

Con pesar, nos unimos al dolor que
hoy aqueja a su familia y amigos, así
como a los que compartimos con él
los ideales del PRI. Con orgullo, hoy
sabemos que será recordado como
un priista que aportó y trabajó por
nuestro país y nuestro partido.

Manuel Aguilera Gómez, sevidor
público que deja un gran legado: GPPRI

CD. MADERO, TAMAULIPAS.- 

El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que el pueblo de
Tamaulipas es un ejemplo "porque
ustedes hicieron valer la democracia"
y anunció que regresará con todo el
gabinete para apoyar aún más al
gobernador Américo Villarreal.

"Una bendición que ganara
Américo Villarreal...tienen un buen
gobernador", expresó el presidente,
mientras saludaba a los ciudadanos
que entusiastamente se acercaron a
su vehículo, para estrechar su mano
y expresarle muestras de afecto.

"Es un honor estar con Obrador",
corearon algunos de los presentes,

mientras otros le gritaban "eres un
fregón".

A su salida de la refinería, 'Francisco
I. Madero', en donde encabezó una
reunión de supervisión a los trabajos
de rehabilitación en el complejo de
Petróleos Mexicanos, la tarde de este
domingo, el presidente reiteró que el
gobernador Américo Villarreal tiene
todo el respaldo del Gobierno
Federal.

Sobre los trabajos en la refinería
Madero, López Obrador indicó que
"va avanzando y vamos a invertir
más", dijo.

"La refinería Madero que estaba
parada cuando llegamos al gobierno,

ahora después de invertirle 8 mil
millones de pesos está procesando
105 mil barriles diarios de petróleo",
escribió el presidente en sus redes
sociales, luego de la reunión de
trabajo.

"Me acompañó el gobernador
Américo Villarreal y me comprometí
a regresar con todo el gabinete para
apoyar aún más al pueblo de
Tamaulipas", agregó en su
publicación.

En la reunión de trabajo en la
refinería Madero también estuvieron
presentes la Secretaria de Energía,
Rocío Nahle y el Director General de
Pemex  Octavio Romero Oropeza.

Por su parte, el gobernador
Américo Villarreal Anaya se dirigió al
presidente de México y aseguró que
Tamaulipas se sumará con voluntad
y trabajo para contribuir a lograr la
paz con justicia y un desarrollo
equitativo en beneficio de los más
pobres.

Tras agradecer las repetidas
expresiones de respaldo y afecto
recibidas de parte del presidente de
México, el gobernador Américo
Villarreal deseó que esta sea la
primera de muchas visitas de López
Obrador a tierras tamaulipecas.

"En esta nueva etapa de
colaboración respetuosa y positiva,

le reitero nuestra coincidencia con
los principios de la Cuarta
Transformación, así como mi
compromiso firme de gobernar con
honestidad, de hablar
invariablemente con la verdad y ser
siempre leal a nuestro pueblo",
expresó el gobernador.

El Jefe del Ejecutivo Estatal reiteró
el compromiso de su gobierno para
trabajar en beneficio de los más
pobres y para que México pueda
seguir construyendo por la vía
pacífica, las bases de una nación más
democrática, más justa  socialmente
y con un futuro mejor y promisorio
para todas y todos.

Américo tiene todo el respaldo; “regresaré
con todo el gabinete para apoyarlo”: AMLO
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IRÁN.- 

La protesta iniciada en Irán con
respecto al hiyab y la muerte a
manos de la policía moral de ese país
de Mahsa Amini,por no usar
correctamente el velo, vivió sus etapa
más cruda el sábado tras haber
hallado el cuerpo de una joven de 16
años perseguida por la policía de ese
país, según su último mensaje en
redes.

Tras 10 días de desaparecida Nika
Shakarami ha sido encontrada
asesinada luego de participar
quemando su velo en las protestas
contra el hiyab en Irán.

Previamente había provocado
mayor ira social la foto de una niña
influencer cortándose el cabello
durante una protesta contra el hijab
también se volvió viral. Más tarde
ella también fue asesinado a tiros. El
nombre de esa chica era Hadith
Najafi, que era una cara popular de

Tiktok e Instagram en Irán.
Este fin de semana se supo que la

adolescente Nika Shakarami, de 16
años, también ha sido asesinada en
este episodio con claras huellas de
tortura. Su nariz ha sido rota y su
cabeza aplastada refieren medios
locales.

Según la información, cuando Nika
desapareció luego de la protesta, su
familia la registró por todos lados. Se
hicieron esfuerzos para encontrarlo
en todas partes, desde los centros de
detención hasta las estaciones de
policía. Luego, el 29 de septiembre, la
policía informó que había
encontrado el cuerpo de Nika
Shakarami. Después de Mahsa
Amini, este asesinato de Nika ha
intensificado las protestas ya en
curso. Hasta el momento al menos
92 personas han muerto en esta
manifestación.

Ante ello las manifestaciones por
los derechos de las mujeres iraníes

van en aumento no sólo en Irán sino
en todo el mundo. Las imágenes de
mujeres quemando el hiyab y
cortándose el cabello dominan las
redes sociales en todo el planta.

En muchos lugares, los hombres
también participaron en estas
manifestaciones y protestaron
contra el gobierno cantando la
versión persa de la canción de
protesta italiana Bella Chao.

El Estado de Irán intenta
desvincularse del feminicidio de Nika

Las fuerzas de seguridad de Irán
detuvieron a ocho personas por la
muerte de la adolescente de 16 años,
en Teherán el mes pasado, según
informaron este martes los medios
de comunicación de Irán.

Los familiares de Shahkarami
declararon a BBC Persian que no
tuvieron información sobre el
paradero de la joven durante 10 días
antes de encontrar su cuerpo en una
morgue de la capital.

Su tía, Atash Shahkarami, declaró el
viernes a BBC Persian en una
entrevista que su sobrina salió de su
casa el 20 de septiembre alrededor de
las 5 de la tarde, hora local, y que
estuvo en contacto con ella hasta las
7 de la tarde.

La tía dijo que una amiga de
Shahkarami le dijo que la
adolescente publicó una historia en
Instagram en la que se veía
quemando su velo, y que Shahkarami
comentó que la seguían agentes de
seguridad.

Después de eso, la familia perdió el
contacto con Shahkarami, dijo la tía
a BBC Persian. La familia la encontró
10 días después en una morgue en

un centro de detención de la capital.
“Cuando fuimos a identificarla, no

nos permitieron ver su cuerpo, solo
su cara durante unos segundos”, dijo
Atash Shahkarami a BBC Persian.

La agencia de noticias Tasnim, afín
al Estado, dijo que Shahkarami fue
encontrada muerta el 21 de
septiembre en el patio trasero de una
casa en Teherán. Tasnim dijo que la
policía vio imágenes de vigilancia de
Shakarami entrando en un edificio
adyacente y que sigue sin estar claro
cómo murió. Tasnim dijo que “no hay
pruebas” de las afirmaciones de
“medios de comunicación
extranjeros” de que la adolescente
murió a manos de la policía.

Hallan cuerpo de Nika
Shakarami tras 10 días
desaparecida #Irán
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Ni modo, la Tía Tati se fue a la porra
Roberto Fuentes Vivar 

Tatiana Clouthier (La Tía Tati) se fue,
literalmente, a la porra y no la mandaron sino
que lo decidió por voluntad propia.

Para muchos jóvenes que desconocen el
significado de “vete  la porra”, hay que explicar
que esta antigua expresión se usaba como
sinónimo de “vete al diablo” o “vete a la
chingada” y de acuerdo con el especialista José
María Iribarren (en “El porqué de los Dichos”)
la “porra” era un bastón utilizado por el
tambor mayor de los regimientos, que se
clavaba en cualquier lugar del campamento y
ahí se mandaba a los soldados para sufrir un
arresto por faltas leves cometidas.

Concretamente Tatiana Clouthier decidió
“dejar de jugar en ligas mayores” y renunciar
como secretaria de Economía, sin abandonar
la Cuarta Transformación. “Me paso a la porra
de donde seguiré con ánimo al equipo o como
decimos, desde el espacio común, a ser una
más que trabaja por la patria”.

Y se va por la puerta grande, con la frente en
alto y una lágrima a flor de ojo.

Así lo dijo el propio presidente Andrés
Manuel López Obrador: “Respetamos su
decisión, insistimos para que se quedara pero
es una mujer con convicciones con criterio y
ha tomado esta decisión de dejar la Secretaría
de Economía”.

En la mañanera de este jueves, el presidente
expuso públicamente la carta de renuncia de
Clouthier y agradeció a La Tía Tati (como le
dicen sus seguidores) por su labor. “Quisimos
hacerlo aquí para agradecerle mucho por su
contribución, por su apoyo, no puede ella salir
por la puerta de atrás, nos ha apoyado y vamos
a sentir su ausencia pero como lo hemos
platicado ella va a continuar con sus
convicciones defendiendo la justicia e
impulsando el desarrollo económico y político
del país”,

La carta es especialmente interesante:
“Estimado presidente, aprovecho esta nota
para agradecer la gran oportunidad que me
has dado de caminar contigo en favor de la
Cuarta Transformación, si hago un símil con el
beisbol, me tocó ser invitada a jugar en las
ligas mayores, conocer el país, representarlo,
jugar en distintas posiciones sudando la
camiseta al mil y nunca dejando de hacer lo
que me correspondía con tal de meter una
carrera a favor de México”, dice.

Y añade: “La misma dinámica vino en las 57
entradas que me tocó jugar al lado de
liderazgo tuyo, desde la campaña, y ahora
como Presidente de este hermoso país, no
obstante, uno debe saber, como en el juego,
cuándo retirarse”.

En otra parte explica: “Como lo platicamos
desde el 26 de julio y lo reiteré lo de
septiembre, mi oportunidad de sumarle el
equipo que está agotada, me paso a la porra,
desde donde seguiré con ánimo al equipo o
como decimos desde el espacio común a hacer
una más que trabaja por la patria. La
revolución de las conciencias no permite dejar
de involucrarnos en el quehacer del país,
quisiera decir mucho más, sin embargo lo
único que sale de mi boca y de mi corazón
gracias”.

Clouthier expresó que en esta semana acudió
“tres veces a la “mañanera, y ya no podía. Tú
llevas haciendo mucho tiempo. Me voy con la
mano tendida, la puerta de mi casa siempre
abierta y el corazón receptivo para ti y para
Beatriz”, concluyó.

La renuncia de Tatiana Clouthier se dio a
conocer el mismo día en que se publicaba que
la Oficina del Censo, del Departamento de
Comercio de Estados Unidos, informó que en
agosto México se convirtió en el primer socio
comercial de Estados Unidos, medido por la
suma del valor de las exportaciones e
importaciones de ambas naciones, superando
a Canadá y China.

En ese mes el intercambio de bienes y
servicios con México sumó 70 mil 300 millones
de dólares, cifra ligeramente superior a los 70
mil millones de dólares que reportó Canadá y
los 63 mil 300 millones de dólares de la nación
oriental.

Concretamente (y esto habla bien a favor de
la Tía Tati, las exportaciones de México a
Estados Unidos no sólo se han recuperado de
la pandemia y alcanzado niveles previos, sino
que se encuentran en su punto más alto desde
que hay registros, es decir, 1993.

Otros dos puntos que puede presumir
Clouthier al frente de la Secretaría de
Economía, es que en los últimos informes se
han registrado máximos históricos de
inversión extranjera, y que por primera vez en
décadas hay una política de Estado para el
sector Industrial.

Uno más es que los problemas en el Tratado
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) se
han abordado de manera transparente y no en
lo oscurito, como solía hacer con el Tratado de
Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).
Queda pendiente, desde luego, la posible
controversia con Estados Unidos y Canadá
sobre sus quejas por la política energética.

Personalmente no la conozco (como sí conocí
a sus últimos 10 antecesores), pero se me hizo
una secretaria con unos pantalones mejor
fajados que quienes le precedieron y con una
convicción por el cambio visible a todas luces.

Es una baja sensible. Su salida dejó un
sentimiento como de saudade, aunque no se
va de la Cuarta Transformación.

Dice el filósofo del metro: dignificar a la porra
era una necesidad.

Tianguis 

Durante los días más difíciles de la pandemia,
un asegurado de Plan Seguro, tuvo que entrar
una y otra vez al hospital. La compañía erogó
22 millones de pesos, pero no pudo salvarle la
vida. Se trata del segundo caso más alto en la
industria aseguradora mexicana. Salvador
Arceo, director general de Plan Seguro explicó
el asunto y señaló que con la pandemia (y con
ese caso) quedó demostrada la gravedad de las
comorbilidades. El directivo informó que  Plan
seguro es la primera aseguradora
Especializada en Salud con una participación
de 86 por ciento en el segmento de Salud
Individual. Tiene un total de dos mil 54
millones de pesos en primas expedidas. En lo
que se refiere al Covid 19, todos los planes
ofrecen esta protección y, a la fecha, se han
erogado 800 millones de pesos en la atención
de mil 104 casos… Grave, pero parece ser que
el dinero utilizado por Alejandra Del Moral en
su campaña de anuncios espectaculares para
obtener la candidatura del PRI a la gubernatura
del estado de México, podría provenir nada
menos que de Andorra, uno de los paraísos
fiscales más conocidos del orbe. Se sabe que ha
utilizado 50 millones de pesos para financiar
300 espectaculares. Nadie da la cara para
explicar de dónde salió el dinero, pero se dice
en los pasillos de Toluca que podría venir de
Andorra, directamente de la cuenta del
empresario dueño de Impacta Exteriores
¿Seguirán la pista de Raquel Buenrostro del
SAT y las fiscalías especializadas en delitos
electorales?… Por cierto que también en el
estado de México, la diputada federal Ana Lilia
Herrera emprendió una campaña agresiva con
el uso de Bots para promocionarse como
posible candidata a la gubernatura. Lo que la
faltó a la legisladora hacer en el terreno de la
política abierta, ahora pretende sacarlo al
estilo regiomontano, por medio de Internet. En
este caso también se desconoce la procedencia
de los recursos para mantener dicha estructura
digital…  Siguiendo con lo político, este
miércoles fue asesinada la Diputada Local por
el Partido Local Morelos Progresa, Gabriela
Marín, quien apenas rindió protesta este 15 de
julio, luego de que el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación fallara a su

favor. ¿Sabrán algo del caso Roberto Carlos
Yáñez, quien llevó al poder como alcalde a
Cuauhtémoc Blanco, y Ulises Bravo, mano
derecha del gobernador? El hecho es que el
asesinato fue a unos días de que el exjugador
de futbol presente su informe… En Michoacán
también hay mucho que indagar, pues la
constructora Contratista General de América
Latina, que recibió varios contratos durante el
gobierno de Silvano Aureoles continúa
participando en la licitación de proyectos de
infraestructura financiados con recursos
federales y estatales, algunos de adjudicación
directa, a pesar de haber incumplido contratos,
por problemas de capitalización, y por el uso
poco claro de recursos. La empresa ya es
investigada por autoridades estatales y
federales. Las autoridades de Michoacán han
mencionado que el Distribuidor de Salamanca,
donde Cortez Palma y Contratista General de
América Latina son responsable,s las empresas
traerían un “hoyo financiero de 80 millones de
pesos”, por esta situación se habrían otorgado
90 millones de pesos adicionales, los cuales
están desaparecidos. Contratista General de
América Latina sería dirigida por Hilario
Orozco, quien fue Tesorero de Tradeco,
empresa acusada por tráfico de influencias
durante el sexenio de Felipe Calderón…
Pasando a temas positivos, Traxion, que
preside Aby Lijtszain, y a través de su filial
Redpack dio banderazo a un proyecto piloto
con dos camionetas de reparto eléctricas Cero-
Emisiones, con las que busca reducir más de
280 toneladas de carbono durante la vida de
las unidades. La empresa ha impulsado una
Estrategia de Sostenibilidad encaminada al
cuidado ambiental, además de estar
comprometida en implementar los 10
Principios del Pacto Mundial de las Naciones
Unidas… Las auditorías iniciadas por la
Secretaría del Trabajo y Previsión Social, de
Luisa María Alcalde, de poco han servido, a
pesar de que presidente Andrés Manuel López
Obrador ordenó revisar la situación contractual
de los miles de trabajadores que laboran para
las empresas prestadoras de servicios de
limpieza de las oficinas gubernamentales. Así,
por ejemplo, a firmas como Jaber Limpieza y
Tecno Limpieza Delta, les cancelaron el
Registro de Prestadores de Servicios
Especializados u Obras Especializadas pero
siguen operando como si nada. Otras empresas
como Tecno Limpieza Ecotec, Aquaseo y Aseo
Privado Institucional, que aglutinan 80 por
ciento del mercado, ni siquiera han recibido la
visita de un inspector… América Móvil
informó que junto con Liberty Latin America
les fue confirmado que la Fiscalía Nacional
Económica de Chile (FNE) aprobó el acuerdo
anunciado para combinar sus respectivas
operaciones en el país, VTR y Claro Chile, con
el fin de formar una empresa conjunta. Los
operadores han cumplido con todas las
obligaciones contractuales y han completado
la transacción. ClaroVTR estará dirigida por el
recién nombrado director general, Alfredo
Parot… En el marco de la Reunión Anual de
Industriales (RAI) 2022 de la Confederación de
Cámaras Industriales (Concamin) fue premiada
la iniciativa de la “Campaña Nacional de
Prevención Contra Incendios”, con el galardón
“Ética y Valores”, organizada por la Asociación
Mexicana de Rociadores Automáticos Contra
Incendios y el Consejo Nacional de Protección
Contra Incendios.
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Ya le rechazaron la Ley Eléctrica.
Causó escándalo con la prolongación de la

milicia en la seguridad pública hasta 2028, a la
cual se prestó como amanuense la priista
Yolanda de la Torre.

Tiene encendida a la oposición con su
propuesta de reforma electoral.

Priistas, panistas, perredistas, emecistas y
aun morenistas debilitamiento de la
democracia con un INE anémico, más tras la
inminente salida de Lorenzo Córdova y Ciro
Murayama.

Desde ahora lo advierten sin fuerza ni
organización ni estructura si le quitan
presupuesto o le imponen, vía Morena y
apéndices, consejeros desde Palacio.

Esos dos propósitos más el pase definitivo de
la Guardia Nacional a la Sedena dieron origen
al firmado y traicionado bloque opositor y su
moratoria constitucional.

Hoy, con la prolongación castrense en todo el
territorio hasta 2028, esa alianza se ve
fracturada y ahí nace esta primicia.

HUMILLACIÓN OPOSITORA
El Ejecutivo ha comenzado a pulsar un paso

más.
La apuesta del resto presidencial para

demostrar su amplísimo y creciente poder: el
traspaso definitivo de la GN al Ejército
conforme la iniciativa radicada en la Cámara
de Diputados.

La humillación total de la disidencia.
Son necesarios cambios de fondo en la

Constitución, pero ya se negocian votos
priistas en San Lázaro y en el Senado.

Hay un artículo fundamental violado y objeto
de este esfuerzo, el 21 de la Constitución:

En él se consagra a la seguridad pública como
función de Federación, estados y municipios
con policías “de legalidad, objetividad,
eficiencia, profesionalismo, honradez y respeto
a los derechos humanos”.

Pero también dispone:

“Las instituciones de seguridad pública,
incluyendo la Guardia Nacional, serán de
carácter civil, disciplinado y profesional”.

¿Se cumple?
Tampoco se cumple otro mandato:
“…las instituciones policiales de los tres

órdenes de gobierno deberán coordinarse
entre sí para cumplir los fines de la seguridad
pública…”.

Como se ve, se trata de dar validez
constitucional a la realidad y consumar la
militarización total.

ESA MOLESTA AUTONOMÍA
1.- Las provocaciones contra las

universidades públicas se generalizan de
manera peligrosa.

En la Ciudad de México lo vemos en la UNAM
y el IPN, bombas a las cuales deben hacer
frente el rector Enrique Graue y el director
Arturo Reyes.

Pero las acciones de desestabilización pasan
por la Universidad de Guadalajara (UdG),
Enrique Alfaro llevó a Raúl Padilla a
acurrucarse en los brazos de Morena, arreglo
negociado con el ex subsecretario Ricardo
Peralta.

Problemas presupuestales, retrasos de
salarios, insuficiencia de espacios y porrismo
afrontan ahora mismo las universidades
públicas de Zacatecas y San Luis Potosí.

¿A quién le molesta la autonomía
universitaria?

Y 2.- El fin de semana pasado la agencia
Quadratín de Francisco García Davish hizo
reportajes loables: pasan los ciclones y llegan
los operadores electorales del régimen… pero
no llevan siquiera papelería para empadronar
a damnificados.

O sea, son siervos de Morena pero del pueblo.
A esto se sumó ayer la bancada priista en San

Lázaro, donde el coordinador Rubén Moreira y
el diputado Guadalupe Fletes urgieron a
atender a los afectados por Orlene.

R a m z á n
Kadírov está
p i d i e n d o
abiertamente
“ m e d i d a s
r a d i c a l e s ”
i n c l u s o
n u c l e a r e s

para aplastar de una vez por todas
a Zelenski y a su resistente ejército
y tomar Kiev  a como dé lugar.

Para profundizar más la
tensión, Kadírov anunció que tres de
sus hijos menores de edad (de 14, 15
y 16 años) irán a Ucrania a las
secciones más difíciles.

El líder de la República de
Chechenia y Putin           han tejido
una extraña alianza de conveniencia
que el dictador ruso recién premió
ascendiéndolo al rango de coronel
general. El gesto significativo fue
anunciado el pasado 5 de octubre,
día del cumpleaños de Kadírov.

La postura del checheno es
para tomarse en cuenta lleva
semanas alentando al Kremlin a mostrar el
músculo poderoso de Rusia  para aplastar a
Ucrania y a sus aliados. Dentro de sus
ambiciones, Kadírov aspira a desplazar a
Serguéi Shoigú, actual ministro de Defensa
ruso.           

Además ha sido promulgada una
modificación constitucional a la Carta Magna
para añadir los nombres de las cuatro
provincias Donetsk, Lugansk, Jersón y
Zaporiyia en el artículo 65 del apartado 3
relacionado con la estructura federal; y
también promulgada una orden, declarando a
la central nuclear de Zaporiyia –la más grande
de Europa– como propiedad de Rusia.

Esta columnista entabló contacto con dos
destacados expertos militares en España para
conocer sus impresiones al respecto de la
amenaza nuclear rusa.

El coronel José Luis Calvo Albero,
director de la División y Coordinación de
Estudios de Seguridad y Defensa, del
Ministerio de Defensa español, opinó sobre la
necesidad de dejarle una “vía de salida” a
alguien como Putin.

Le pregunté si podría llegar a
consumarse la amenaza del dictador ruso a lo
que Calvo Albero señaló que siempre hay ese
miedo: “Porque una escalada descontrolada o
bien una humillación excesiva a Putin… una
derrota catastrófica del ejército ruso que
inclusive ponga en riesgo el propio régimen de
Moscú… vamos tendría que llevarse a Rusia a
una situación aplastante para tomar una
decisión radical  como un arma  nuclear
táctica. Si esto sucede nos meteremos en
terreno inexplorado; ahora bien, no hay que
descartarlo del todo”.

Para nosotros los militares, me confío el
asesor,  está guerra es una fuente de
aprendizaje: “Estamos viendo cómo es la
guerra en el siglo XXI, teníamos una idea
parcial porque habían sucedido pequeños
conflictos, guerras contra el terrorismo que
son diferentes pero  no habíamos visto una
gran guerra convencional desde hacía mucho
tiempo y estamos  viendo cómo ahora la
guerra está dominada por sistemas no
tripulados, las redes digitales y la guerra
electrónica tienen  una importancia

tremenda”.
A COLACIÓN

Y también está el clima como un factor
preponderante en todo conflicto bélico. En
Europa, el duro y largo invierno está a la vuelta
de la esquina, los ucranios se apuran para
recuperar posiciones y los rusos saben que
podría entramparlos en un estancamiento
mortal para sus tropas.  

De acuerdo con Raúl González, el ejército
ruso no ha sido bien asesorado por parte de
sus jefes, de su Ministerio de Defensa, porque
se nota la disfunción entre la política y la
defensa; y en determinado momento “todos”
llegamos a sobrevalorar al ejército ruso y a sus
capacidades.

En la opinión del  experto militar del
Instituto Minerva en España,  en la situación
actual por la que atraviesa el conflicto Rusia vs.
Ucrania, está viéndose una progresión
bastante rápida  del ejército  ucraniano en una
contraofensiva que previa al verano los frentes
estaban estancados y la sorpresa es que quizá
Rusia ahora cede demasiado terreno.

“Esto puede llevar a  pensar que hay un
desmoronamiento de las fuerzas rusas, yo creo
que esto no puede llevar a engaño
probablemente estén ocupando posiciones
más fácilmente defendibles; y el retroceso no
será más que volver a una posición de
estancamiento… ya se acerca el invierno y las
dotaciones de infantería dejarán de tener la
misma movilidad y toda esa actividad. Por eso
creo que los ucranianos están acelerando su
avance”, según González.

Es la pregunta del millón de dólares, ¿se
llegará a usar un arma nuclear táctica? Para
González sería una medida desmesurada
teniendo en cuenta la respuesta que habría a
nivel internacional. No solo de Occidente
también de los aliados con los que cuenta
Rusia.

Del desempeño del segundo ejército más
poderoso del mundo, González insistió en  el
cúmulo de errores tácticos en el terreno, en su
funcionamiento, en su logística y coordinación
a tal grado que los mandos superiores no han
podido mantener en secreto las operaciones.
“Para Putin, ese fiasco militar choca con la
imagen que él quería generar de Imperio y de

López Obrador va por su resto: la GN al Ejército
José Ureña

-El invierno complicará la guerra de Putin
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL
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Benjamín Domínguez
Trejo destaca que 70
por ciento de los
mexicanos puede
manejar bien el estrés
y 30 por ciento no

• “Hacer de la salud
mental y el bienestar
para todos una
prioridad mundial” es
lema del día mundial
en la materia, que se
conmemora el 10 de
octubre

Realizar una actividad física diaria
durante 30 o 40 minutos, sentirse
querido, apoyado, no discriminado -
conocido como percepción de apoyo
social-, y practicar la respiración
lenta, son factores psicológicos que
contribuyen a bajar o modular la
actividad inflamatoria, relacionada
con cambios inmunológicos intensos
generados por estrés.

Ciudad de México.- Así lo afirma el
académico de la Facultad de
Psicología de la UNAM, Benjamín
Domínguez Trejo, quien con motivo
del Día Mundial de la Salud Mental -
a conmemorarse el 10 de octubre-,
señala que el estrés es el
componente mental que afecta
aproximadamente a 30 por ciento de
la población mexicana, la cual
padece hipertensión, cáncer,
diabetes y demás enfermedades no
transmisibles y transmisibles como
la COVID-19.

Los altos niveles de estrés,
prosigue, se asocian a cambios
inmunológicos intensos y uno de
ellos es la respuesta inflamatoria: a
mayor elevación de esta somos más
vulnerables y frágiles
biológicamente. “Nuestro cuerpo
está más débil para defenderse”.

Por ello, destaca la importancia de
conocer factores que pueden
contribuir a modularla en la
población mexicana. Uno de ellos es
la actividad física.

“Las personas que caminan más de
seis mil pasos al día, que es alrededor
de 30, 40 minutos de caminata,
tienen menores niveles de
inflamación. Esta es una práctica que
puede hacer cualquier persona,
incorporarlo a sus hábitos para

mejorar sus defensas
inmunológicas”.

Es cada vez más sólida la
evidencia de que, al contar con
percepción de apoyo social, tiene
grandes repercusiones para la
conservación de nuestra salud física
y emocional.

“Una persona que se siente tratada
injustamente, presenta niveles de
inflamación más elevados y en este
sentido, es más vulnerable”, añade
quien durante más de tres décadas
ha colaborado en la
evaluación y apoyo
para cuidar la salud
mental y
bienestar de
pacientes con
cáncer.

Asegura que
una de las
grandes
lecciones
es que
incluso una
persona con
c á n c e r
a v a n z a d o
puede tener
n i v e l e s
altos de
s a l u d
mental,
ya que
l a

capacidad humana para adaptarse es
enorme. Los especialistas pueden
apoyarlos al reconocer factores que
contribuyan a la adaptación de una
manera menos complicada, al
impacto de las fuentes de estrés,
tanto físico como psicológico.

Otro procedimiento sencillo que
cualquier individuo puede poner en
práctica es la respiración lenta,
incluida la realización de yoga. “Es
un recurso que permite poder
transitar de un estado de estrés
elevado a uno de serenidad, en

minutos, sin tener que
recurrir a fármacos”, agrega

Domínguez Trejo.
El experto universitario señala que

la pandemia por la COVID-19 mostró
que quienes manejan
inadecuadamente las situaciones con
niveles medios o altos de
incertidumbre, sufren más
consecuencias negativas en su salud
emocional y física.

De acuerdo con Domínguez Trejo,
no se perciben acciones que

permitan pensar que en
un futuro cercano se

pueda reducir el
estrés, más bien,
seguirá creciendo.

“El estrés es
sinónimo de vida,
según Henri
Laborit; es el
hecho de estar

v i v o s

biológicamente, que tengamos que
forcejear con cambios que ocurren
todo el tiempo bajo nuestra piel y en
el ambiente del que formamos parte.

“Es ese forcejeo continuo, el hecho
mismo de estar vivos produce estrés,
en algunos casos, en niveles

inmanejables,
prolongados o intensos. A ellos se

suman nuestros miedos, la manera
en que nos preparamos para la
incertidumbre”, añade el experto en
aplicación y diseño de tratamientos
no invasivos de tipo psicológico para
problemas de salud -dolor crónico,
estrés postraumático, adicciones-.

Mejorar herramientas de medición
Este año el lema para conmemorar

la efeméride es: “Hacer de la salud
mental y el bienestar para todos una
prioridad mundial”.

Una de las tareas pendientes en la
materia, precisa el especialista, es
medir, cada vez con mayor precisión,
qué personas son más frágiles para
el manejo del estrés en México y
quiénes tienen esas “herramientas”
que les permiten transitar por
situaciones elevadas de tensión y
salir de ellas, incluso, poder ayudar a
otros.

“Sabemos que alrededor del 70 por
ciento de los mexicanos sí pueden
manejar bien el estrés y un 30 por
ciento no, pero eso hay que
estudiarlo, medirlo, mejorar nuestras
herramientas de medición. Ese es un
gran desafío, sobre todo para un país
como el nuestro, en el que los
recursos para la investigación
científica se regatean”, dice.

Según la Encuesta Nacional de
Bienestar Autorreportado (ENBIARE
2021) 15.4 por ciento de la población
adulta de México señaló tener
síntomas de depresión, y en las
mujeres se incrementó hasta 19.5
por ciento. Además, 19.3 por ciento
también reportó padecer signos de
ansiedad severa.

En tanto, 31.3 por ciento de los
adultos expresó tener ansiedad
mínima o en algún grado, según la
Encuesta del Instituto Nacional de
Estadística y Geografía (INEGI).

Domínguez Trejo recalca que los
problemas de salud mental son aún
poco comprendidos. En Estados
Unidos, por ejemplo, se calcula que
de 30 a 40 por ciento de la población
con problemas serios e
incapacitantes no son atendidos
oportunamente y en nuestro país, el
escenario es más difícil.

“Una de las bondades de esta
efeméride es que se habla de la salud
mental, de la repercusión o el
beneficio de poder compartir las
evidencias con las que contamos y de
las cuales estamos convencidos, que
los datos nos revelan que son útiles
para la mayoría de las personas”,
asegura el doctor en psicología
experimental general, quien se
pronuncia por tener herramientas
útiles, baratas, amigables para
usarlas cotidianamente en el cuidado
de este tipo de salud.
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Los problemas de salud
mental son poco
comprendidos



El H. Consejo Técnico
anunció la
construcción de este
centro en Zacatecas;
será pionero por su
alta tecnología

AGENCIAS
Pronto, en Zacatecas, el IMSS ya

contará con su Centro de
Investigación en Biomedicina
Molecular proyecto que será pionero
por su alta tecnología, contará
infraestructura para actividades
científicas y de innovación,
formación de recursos humanos de
calidad y generación de patentes.

Mediante un comunicado, el IMSS
informó que la decisión de llevar a
cabo este proyecto fue aprobada por
el H. Consejo Técnico del instituto.

El director de Administración del
Instituto, Borsalino González
Andrade, destacó que este proyecto
es parte de las prioridades en
infraestructura para 2022, a fin de
aumentar la disponibilidad y
oportunidad en la mejora de los
servicios médicos que otorga el
Instituto.

“Las ventajas de este proyecto,
entre otras, es la capacidad para
incrementar 60 mil 600 pruebas
diagnósticas al año; se contaría con
un nuevo laboratorio para casos de

exigencia que se presentan en
pandemias; se crearán redes de
colaboración estatal e internacional
y que permitirá incrementar un
aproximado de 50 publicaciones
científicas anuales”, enfatizó.

Detalló que en este Centro se
desarrollarán estudios en
tuberculosis, covid-19, influenza y
diagnóstico a enfermedades

respiratorias infecciosas; contará con
oficinas para investigadores, áreas
administrativas, para unidades de
instrumentación especializada en
citometría de flujo, microscopía
confocal de fluoresencia, PCR y
biología molecular, así como
microarreglos de DNA y proteínas,
entre otros.

González Andrade señaló que con

esta nueva infraestructura se logrará
modernizar los servicios para
otorgar consulta especializada para
pacientes con tuberculosis y diabetes
mellitus mediante protocolos de
investigación.

Indicó que el terreno tiene una
extensión de 2 mil 321 metros
cuadrados, fue donado por el
Consejo Zacatecano de Ciencia,

Tecnología e Innovación del gobierno
de Zacatecas a favor del Instituto.

Dijo que la obra estará ubicada en
el Parque de Ciencia y Tecnología de
la capital zacatecana, se prevé que
esta obra tenga un tiempo de
ejecución de 26 meses y una
inversión de alrededor de 161
millones de pesos para su
construcción y equipamiento.
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IMSS tendrá Centro de Investigación
en Biomedicina Molecular
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Algunos aseguran que
se trata de un gorila, el
miedo y la sicosis entre
vecinos ya ha alertado a
al as autoridades,
quienes han comenzado
a hacer rondines en la
zona para intentar
divisar a la aterradora
criatura.

AGENCIAS
YUCATÁN 

Desde hace varias semanas
habitantes de la localidad de Tizimín
en Yucatán, viven con temor ante la
presencia de un extraño animal que
merodea las parcelas.

Y aunque algunos aseguran que se
trata de un gorila, el miedo y la
sicosis entre vecinos ya ha alertado a
al as autoridades, quienes han
comenzado a hacer rondines en la
zona para intentar divisar a la
aterradora criatura.

De acuerdo con habitantes del
lugar, hace tres semanas ocurrió el
primer avistamiento en la unidad de
producción “Sembrando Vida”, en las
afueras de Chenkekén, donde uno de
los productores, quien hacía guardia,
observó una especie de gorila
durmiendo.

El hombre ingresó a una pequeña
casa del lugar, a fin de resguardarse
del animal, ahí pasó la noche, pero al
amanecer la criatura ya se había ido.

El relato causó sensación entre los
lugareños, pues la zona no es
conocida por albergar gorilas,
además, lo cuestionaron sobre por
qué no lo había matado, pero el
hombre aseguró que temía que el
animal lo atacara.

Habitantes han divisado huellas
extrañas

Sin embargo, hubo personas que sí
creyeron el relato e incluso aseguran
que desde hace varias semanas
algún animal ha estado
alimentándose de las frutas que
crecen en los sembradíos.

En tanto elementos de la Policía
Municipal y de Protección Civil
acudieron al llamado de los vecinos
a fin de verificar que no se trate de
algún animal salvaje que pudiera
poner en peligro la integridad de las
personas.

Autoridades tenían la intención de
colocar cámaras y cazarlo a través de
dardos para dormirlo, sin embargo,
personal de la Secretaría de Medio

Ambiente y Recursos Naturales
(Semarnat) aseguraron que es poco
creíble que pueda existir un gorila así

que ya no se le dio seguimiento.
Hasta el momento, las autoridades

no han visto nada inusual en la

comisaría de Chenkekén, aunque la
información se ha manejado con
hermetismo para no alarmar a la

gente, luego de que aseguraron
haber visto huellas de la supuesta
criatura.

Extraña criatura aterroriza a
habitantes de Tizimín en Yucatán
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El ganador del Oscar
desestimó las
acusaciones de su
exesposa, quien afirma
que Brad Pitt la agredió
físicamente a ella y a
dos de sus hijos

AGENCIAS
Brad Pitt rompe el silencio y

desestima las acusaciones de
violencia realizadas por su exesposa,
Angelina Jolie. El actor de Hollywood
afirma que las acusaciones son
“completamente falsas”, después de
que Jolie narrara un hecho de
violencia ocurrido en 2016.

Este miércoles se dieron a conocer
documentos judiciales sobre la
denuncia realizada por la actriz. En
ella, Jolie asegura que Pitt ejerció
violencia física sobre ella y dos de sus
hijos, además de que les derramó
cerveza encima, después de una

acalorada discusión en su avión en
2016.

Según Jolie, Brad “estranguló a uno
de los niños y golpeó a otro en la
cara” durante una disputa que tuvo
lugar mientras la familia viajaba de
Francia a California.

En ese momento, la familia
regresaba de su viñedo ubicado al
sur de Francia, por el cual Pitt y Jolie
se enfrentan actualmente en la
justicia.

La estrella de Maléfica también
afirmó en la demanda que su
entonces esposo la “agarró” “por la
cabeza y la sacudió. Sólo días
después, la actriz y activista solicitó
el divorcio a su pareja de más de una
década.

Tras las acusaciones,
el representante de
Brad decidió
hablar en
nombre del
actor y
a f i r m a r
que las

acusaciones realizadas a él son
falsas.

No es la primera vez que Pitt está
bajo la mira de la justicia por actos
abusivos. En 2016, el actor fue
investigado por el FBI por un
presunto caso de abuso infantil en la
misma situación en la que Jolie lo
denuncia actualmente.

La justicia determinó que no había
razones para investigar al actor, por
lo que la denuncia quedó
desestimada.

Brad Pitt rompe el silencio:
asegura que las acusaciones de
Angelina Jolie son falsas
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La polémica Jacky
Ramírez quiere
aprovechar la fama
que le han dejado
reality shows como
Survivor y el realizado
en el puerto de
Guerrero para crecer
en la plataforma para
adultos

Agencias 
La plataforma Onlyfans continúa

siendo tendencia entre la gran
mayoría de las influencers, tal es el
caso de Jacky Ramírez, la polémica
participante de reality shows como
Acapulco Shore y Survivor, quien
amenaza con superar a la
regiomontana Karely Ruiz dentro de
la red social donde se genera
contenido para adultos.

¿QUIÉN ES JACKY RAMÍREZ?
Jacky Ramírez es una modelo e

influencer que se dio a conocer por
su participación en el programa
‘Enamorándonos’, lo que le ayudó a
convertirse en una participante del
reality show de MTV Acapulco Shore
años más tarde, causando polémica
en sus intervenciones.

También puso a prueba sus
habilidades físicas en Survivor, un
reality show que consiste justamente
en eso, sobrevivir en la naturaleza y
competencias sumamente
demandantes, donde ella sorprendió
por su capacidad para superar
escenarios de alta presión, aunque la
controversia parecía perseguirla, ya
que llegó a tener varios conflictos
con los otros participantes.

Luego de ser eliminada de manera
controversial de Survivor, confirmó
su regreso para la décima temporada
de Acapulco Shore, a la par de
impulsar un nuevo y ambicioso
proyecto personal que actualmente
ocupa su atención.

JACKY RAMÍREZ QUIERE
ROMPERLA EN ONLYFANS

Aprovechando que cuenta
con más de un millón de
seguidores en Instagram, Jacky
Ramírez decidió darle impulso a
su Onlyfans, donde cada vez
genera más contenido para sus
suscriptores, ya que suele
presumir en sus redes sociales las
sesiones de fotos que realiza.

Las promociones para suscribirse
a la plataforma de contenido para
adultos de Jacky son sumamente
frecuentes y van desde descuentos
para poder disfrutar de su contenido
sin censura, hasta la posibilidad de
conocerla en persona y cenar con
ella.

Actualmente, Ramírez aún se
encuentra lejos de lo que generan
personalidades como Celia Lora,
quien también participó en Acapulco
Shore y es la mexicana que más
dinero gana en Onlyfans, la chica del
clima Yanet García y la popular
regiomontana Karely Ruiz, Jacky no
descarta la posibilidad de competir
por los primeros puestos de ingresos
en la plataforma.

Concursante de
Acapulco Shore
amenaza a Karely Ruiz
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Fue Marisol Rosso la
encargada de dar el
banderazo de salida de
este evento

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Desde muy temprano los ciclistas
foráneos y locales se prepararon para
encarar un reto más en el año, el
Gran Fondo Coconal, ya que por solo
una vez en el año la empresa Coconal
permite que los ciclistas puedan
rodar a través de uno de los carriles
de esta vía.

FRÍA MAÑANA 
En una fría mañana los ciclistas

comenzaron a llegar desde las 6:00
horas, cuando un importante
número de luces iluminaban la
caseta Durango, en el inicio de la
autopista Durango -Torreón y es que
personal de dicha empresa
dispusieron un dispositivo para tener
el control vehicular y también de los
ciclistas.

EL ACOMODO 
A medida que comenzaron a llegar

los participantes, un largo
contingente se fue acomodando en
este lugar para tomar el sitio de
arranque, ya fuera para paseo o para
competencia, pero todos dispuestos
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con luces y casos ya se les notaba
nerviosos por el arranque del GFC.

EL ARRANQUE 
Marisol Rosso, presidenta del DIF

Estatal y constante deportistas y
aliada de los protagonistas de estas
prácticas, fue la encargada de dar el
banderazo de salida en el Gran Fondo
Coconal, que reunió a un importante
número de ciclistas que a las 7:00
horas arrancaron de la caseta
Durango en la autopista Durango-
Torreón.

EL BANDERAZO
Marisol fue la encargada de dar el

banderazo de salida, estuvo
acompañada por la secretaria de

Turismo en el estado, Elisa Haro y
por el director del Deporte, César
Omar Cárdenas, destacar que tanto
la presidenta del DIF como el director
del Deporte pusieron el ejemplo y al
terminar los arranques tomaron la
bicicleta para empezar a pedalear el
GFC.

EL RECORRIDO 
Los participantes recorrieron 100 y

200 kilómetros en modalidad de
paseo, además de una competencia
de 200 kilómetros que terminara
justamente en la caseta de León
Guzmán, ya en la Comarca Lagunera,
en este evento que se retoma
después de los complicados años del
confinamiento por la pandemia.
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Venados de Mazatlán
Cycling Team dominó
el podio en la edición
ocho del Gran Fondo
Coconal, que se llevó
a cabo este domingo,
con un recorrido de
Durango a Torreón 

DURANGO, DGO.- 

Alrededor de 500 ciclistas de
diferentes puntos del país formaron

parte del ya tradicional evento, que
tuvo su punto de partida a las 7:00
horas en la caseta del aeropuerto de
Durango, donde estuvieron
presentes autoridades de gobierno y
del deporte.

Los dirigidos por el director
deportivo Ulises Castillo, realizaron
un buen trabajo en equipo durante
200 kilómetros de recorrido, donde el
punto de llegada se ubicó en Torreón.

En un recorrido exigente, los
porteños trabajaron bien su
estrategia y con un gran cierre se
apoderaron de los primeros cinco
lugares de la justa por vía de Marco
Borja, Ulises García, Ulises Castillo,

Alfredo Rodríguez e Iván Medina, y
de paso dejaron ver el gran ritmo
que han mostrado sus últimas
competencias.

Venados de Mazatlán Cycling Team
se prepara para cerrar su temporada
el próximo 16 de octubre, en el
evento que tendrá lugar en Purísima
del Rincón Guanajuato.

Venados de Mazatlán Cycling
Team

Marco Borja
Ulises  García
Ulises Castillo

Alfredo Rodríguez
Iván Medina

VVeennaaddooss  ddee  MMaazzaattlláánn
CCyycclliinngg  TTeeaamm  ssee  aappooddeerraa  ddee
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Lobos UAD se
enfrentó con la
escuadra de

Patos de Nuevo
Ideal, en la segunda

división 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Se escribió una nueva historia
dentro del deporte de la
Universidad Autónoma de Durango
y también del deporte de Nuevo
Ideal, ya que ambos equipos
debutaron dentro de la Liga
Nacional de Futbol Bardas 2, en
donde la zona está integrada por
equipos duranguenses.

PARTIDAZO
Fue un partidazo el primero de

la temporada para estos dos
conjuntos, quienes después del
tiempo regular empataron a tres
tantos, fue en la tanda de los
shoot outs los de Nuevo Ideal se
llevan el punto extra, y con ello

terminar con dos tiempos,
después de que se tuvieron

que ir a muerte súbita
para definir al

ganador.

EL DEBUT
Los equipos debutaron en

la cancha de futbol bardas de
la UAD, sitio en donde dieron

inicio las actividades a la Segunda
División de la liga, donde los Lobos
debutaron en su cueva bajo el

entrenamiento de David Moreno, la
UAD empezó una nueva aventura.

EL ENCUENTRO 
Apenas al comenzaron el

enfrentamiento, los Patos visitantes
fueron los encargados de abrir el
marcador en el primer periodo del
encuentro, con tanto de su jugador
Pedro Casas. 

La sorpresa se estaba gestando, ya
que patos de Nuevo Ideal lograron
anotar el segundo tanto del partido
y colocarse 2 a 0, por medio de Fredy
Quiñones, quien aprovechó su
talento para anotar.

REACCIONARON 
Fue el equipo de Lobos que al

reanudar las acciones respondieron
de manera furiosa y lograron acortar
distancias al anotar el primer tanto
en su historia en esta liga, por medio
de Yahir Andrade.

PATOS VUELAN 
Sin embargo, los patos de nueva

cuenta volvieron a marcar para
colocar los cartones 3 a 1, en esta
ocasión por medio de Fredy
Quiñones, con lo que se veía
complicada una reacción de los
locales.

HAT-TRICK
Lobos contaron un inspirado Yahir

Andrade que anotó el segundo tanto
de su equipo y minutos más tarde el
tercer tanto de su conjunto para
empatar las acciones a 3 y además,
con ello lograr su primer Hat-trick de
la temporada.

El silbante declaró el final del
encuentro, tres shoot outs para cada
equipo y con ello el ganador se
llevaba el punto extra, los Patos
fueron quienes lo hicieron de mejor
manera y así una unidad más.

CCaanniinnooss  yy  PPaattooss  ssee  vviieerroonn  llaass  ccaarraass  
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Disparan
contra hombre
en colonia
Patria y
Libertad

FRESNILLO. 

Un hombre fue atacado a balazos
en la colonia Patria y Libertad
alrededor de las 19:00 horas de
este domingo, sobrevivió y fue
llevado a un hospital.

La víctima, quien recibió varios
balazos, se encontraba en la
intersección de las calles Sector
Libertad y Abraham Lincoln
cuando fue atacado, y al
percatarse algunas personas que
se encontraban en el lugar,
determinaron ayudarlo y llevarlo
rápidamente a un hospital en un
vehículo particular, el cual
instantes después fue alcanzado
por una patrulla policial que los
escoltó hasta el hospital más
cercano.

El lugar del ataque fue
resguardado por elementos
policiales de diversas
corporaciones y puesto a
disposición de Policía de
Investigación (PDI) y de la
Dirección General de Servicios
Periciales (DGSP), quienes se
hicieron cargo de realizar el
levantamiento de la evidencia
localizada en el lugar para
posteriormente integrar una
carpeta de investigación

Agencias
ACAPULCO, GRO., 

La campaña política del hoy
presidente de México, Andrés
Manuel López Obrador recibió dinero
en efectivo del exalcalde de Iguala,
José Luis Abarca Velázquez, acusado
por delincuencia organizada por sus
vínculos con el grupo criminal
Guerreros Unidos y por la
desaparición de los 43 normalistas de
Ayotzinapa.

Así lo señala Elena Chávez en El rey
del cash, el libro bomba del
momento que lleva por subtítulo El
saqueo oculto del Presidente y su
equipo cercano, publicado por
editorial Grijalbo, que está por salir a
la venta al público el próximo 18 de
octubre y que aquí adelanta
Quadratín en exclusiva.

En la introducción, Elena Chávez
advierte que el libro “es un
testimonio sobre los 18 años que viví
cerca del presidente Andrés Manuel
López Obrador, al ser pareja de su
entonces jefe de prensa Cesar Yáñez

Centeno”.
El capítulo 21 se titula Las

aportaciones de José Luis Abarca,
donde la autora cuenta: “En una
ocasión César (Yáñez) llegó a casa
después de haber estado en Iguala.
En la maleta siempre traía de regreso
un montón de papelitos que la gente
le daba al candidato, donde se
referían a él como ‘presidente’.
Cuando abrí la maleta para sacar la
ropa sucia cayeron al piso varios
papeles con peticiones, entre ellos un
escrito a mano de una persona que
advertía a López Obrador sobre las
relaciones peligrosas del presidente
municipal de Iguala; le aseguraba
que Abarca tenía trato con
narcotraficantes y juntos estaban
gobernando la ciudad guerrerense”.

Más adelante señala al exsenador y
dos veces alcalde de Iguala, Lázaro
Mazón Alonso de haber
recomendado como “candidato
ideal” a José Luis Abarca, “porque
podía ganar la elección con dinero
propio, y al mismo tiempo aportar
para la candidatura presidencial” de

López Obrador.
En la página 157, apunta:

“Recuerdo que Lázaro Mazón Alonso
cumplía eficientemente con los
requisitos de entregar dinero a las
campañas. Era un hombre
espléndido con el candidato
presidencial, se encargaba de pagarle
todos los gastos cuando iba de gira
por Guerrero y lo hospedaba en
hoteles de gran turismo”.

Cuenta que Mazón Alonso “se hizo
muy amigo” de César Yáñez y que
“en algunas ocasiones se vieron en la
Ciudad de México, sobre todo
después de esa trágica noche (de la
desaparición de los 43 normalistas de
Ayotzinapa), en la que para salvarse
decidieron culparlo por apoyar a
Abarca, y lo dejaron a la suerte de las
autoridades federales, que hacían el
cuento de buscar a los responsables”.

Al final de ese capítulo, la autora se
pregunta: “¿Y Los Chuchos, Jesús
Ortega y Jesús Zambrano, cuándo
dirán la verdad? ¿Cuánto dinero
recibieron de Abarca para las
candidaturas? Aún hay mucho qué

responder. ¿Por qué nunca dijeron
que José Luis Abarca, siendo
presidente municipal de Iguala, le
entregaba dinero en efectivo a César
Núñez, quien durante esa terrible
época fungía como delegado federal
en Acapulco para los eventos del
entonces candidato presidencial

(López Obrador)?”.
El rey del cash ya es el libro más

vendido en Amazon en su preventa,
aún antes de salir al público. La
autora es egresada de la escuela de
periodismo Carlos Septién García y
fue reportera en Excélsior,
Unomásuno y Ovaciones.

Campaña de López Obrador recibió
dinero de Abarca, según El rey del cash

Durango, Dgo.- Ayer fue nombrada Minka Hernández como Presidenta del Comité Directivo
Municipal del PAN.  
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